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A. V. 19-2001 (Aeun,mladc. a:LAV. N° 45-2003)

D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencia~, de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo Barbadillo

del distrito de Ate Vitanc, siendo las nueve con treinta minutos de la manana del

dia viernes cuatro de enero del ano dos mil acho, con 1a concurrencia de ley, se

continue) en audj""ncia pllblica con e1 juicio oral segtlido contra ALBERTO

ji'U,HMORl FUJIMORI pOl' delito contra la Vida el Cuerpo y 1a Salud - Hcmicidio

Calificado- AseSlnato-- en agravio de Luis Antonio LeOE Borja, Luis Alberto Diaz

AscDvilca', Alejandro R_osales Alejandro, Placentina Marcela Chumbipuma Aguirre,

()::tavic Benigno Huamanyauri Nolasco, Filomeno Leon Leon,. Maximo Leon Le6~1.

;"'",:,0 (juispe Huanaco, Tito mcardo Ramirez Alberto, Teobaldo Rios Lira, ManueL

;:ss_,~.i>,S~bs Perez, Nelly Maria Rubina Arquifiigo, Odar Mender Sifuentes N1.\nez:,

E:<;~.tdi~:La Yanque Churo y Javier Manuel Rios Riojas, Juan Gabriel Marifio, Berti}q

Lczanj' TOrreS,lJOl'a Oyai!,ue Fierro, Robert Teodoro Espinoza, Marcelino F~,)sa1es

:_:>3..i-d(:;:r~as,Felipe Flores Chipana, Luis Enrique Ortiz Perea, Richard Armando

Am-aTOCondor, HeY'a9lides Pablo Meza y Hugo Munoz Sanchez; y Lesiones Graves
er: ,qgravio de Natividad Condorcahuana Chicana, Felipe Leon Leon, Tomas Li~/ias

C:c"tegav Alfonso RC¥iap Albitres; y por delito contra la L~bertad Personal -
8,;;",;uestro - en agravio,t-fe Samuel Dyer Ampudia y Gustavo Gorriti Ellen;tbogen.-----

P,>esente e1 seflOI' Fiscal- Supremo, doctor Jose AntoEio Pelaez Bardales, _n-

:P"esellte el acusado AI",BERTO FUJIMORI FUJIMORI con sus abogados Cesar

-'\Ja\::asaki Servigon, Apolfo Pinedo Rojas y Gladys Vallejo S8..Dta Maria. -Asimis:ITw!

prf.:scn res los abogactos de )8.10,Partes Civiles constituidas, letrados, Lucy C}o,f'_;iCZ

---------------------------------------------------.-----------------------------------':!Dh02 u-

,acto el seflOr Director de Debates. preguDw- 8, )as partes 2>i I:enen
~

'-'cservaeiones que _:ormuia,l" al ctCL':'c~e 1a setirna sesi6n, mailifestand_o 1os m.isr£1GS

que no, por 10 que se da pal aprobada, n_n_n n u n-

.
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El senor Director de Debates da por instaurada la novena sesion de este juicio oral.

Seguidamente por Secretaria' se da cuenta que para el dia de hoy se habia

notificado a los agraviados Felipe Leon Leon, Gustavo Gorriti Ellenbogem, Natividad

Condorcahuana Chicana y Samuel Dyer Ampudia, asi tambien al testigo Miguel

Santiago Santana Gogin, al respecto debo informar a usted que no ha concurrido el

senor Samuel Dyer Ampudia justificando su inasistencia por encontrarse fuera de la

ciudad de Lima sin perjuicio de ello se pone a disposicion del Tribunal en CU~Ylto10

vuelvan a citar; respecto al senor Santana Gogin, de acuerdo al informe remitido por

el personal que ha concurrido a efecto de notificarlo, se informa que la cedula de

notificacioJ;l respectiva fue dejada por debajo de la puerta, haciendose presente que

no se ha puesto ning(ln tipo de apercibimiento para la conduccion del citado testigo;

en tal sentido se informa que en el ambiente contiguo se encuentran presentes los

senores Gustavo Gorriti y Felipe Leon Leon, asi como 1a senora Natividad

Condorcahuana; AI respecto el senor Director de Debates, pregunta a 1a senora

secretaria si hay prueba 0 explicacion documentada respecto a la inasistencia del

agraviado Dyer Ampudia, manifestando esta que: La justificacion del senor Dyer

Ampudia es la premura de la notificacion ademas porque se encuentra fuera del
,

departamento de Lim~, mas no anexa documento alguno a1 respecto. El senor

Di:rector de Debates refiere que: Esa no es causal y el Tribunal dispone que el;- ) .
agraviado Dyer Ampudia ~a conducido de grade 0 fuerza a la Sala de Audiencias el. ~ .

. dia lunes cuatro de enero proximo. Seguidamen~e por Secretaria se da cuenta que

re:specto al senor Santan.a Gogin se Ie ha notificado a sudom.icilio real que es adonde

se Ie notifico anteriormente para la primera: sesion y donde fue recepcionado por el
, ' "

rr..ismo testigo; AI re~pecto la Sala resuelve que~ dicho testigo tambien sea

c:onducido de grade 0 [uerza para la proxima sesion eldia cuatro de enero proximo.n.

Prosiguiendo con el proceso, el senor Director de Debates manifiesta, conforme

lhemos indicado, vamos a fijar la primera lista de los testigos que van a ser
: :: -
:~m~lazados para las sesiones sucesivas, por consigu.iente se dara lectura de 10s,., '<

,/(fucfnSres de los primeros veinticinco testigos, y la proxima semana se continuara can"c.'. Q

/,~tff~deta1le de los sub siguientes testigos; 10s testigos son: Washington Rivero Valencia,, :"{'- ~
" c:;,%~)arlos Rosas Dominguez Solis, Jorge Del Castillo Galvez, Cesar Antonio Barrera, . <::J., ~

J:J . .'; azan, Norcia Cecilia Espinoza, Ochoa, Celso Ricardo Quiroz Neumann, MiguelI. ., 1>J ,,~

J{j/ ,pSantIago Santana Gogin, Miguel Angel Figueroa Mendez, Victor Hugo Bustamante:~... .f::'. r.,. V)

~

",
L
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Cuffini, Yoni Cesar Byrrios Rojas, Silvia Madeleine Ibarra Espinoza, Ricardo Manuel

Dc:eda Perez, Edmundo Cruz Vilchez, Gilberto Hume Hurtado, Umberto Jara flores,

Adolfo Cuba y Escobedo, Jhon Caro, Marco Miyashiro, Juan Gonzales Sandoval,

Carlos Jacinto Chamochumbi Mundaca, Jose Alberto Delgado Vejarano, Jose

Ferreiros Seguin. Alfonso Robledo del Aguila, Jose Pastor Vives y Pizarro Castaiieda,

esta es la lista de los primeros veinticinco testigos que el Tribunal pone en lista para

las sub siguientes sesiones; En esteacto interviene la defensa del acusadoquien

solicita que se entregue copia de la lista de los testigos, Al respecto el senor

Directo.r de, Debates indica, como ya hemos indicado se Ie va a dar copia alas

partes y r~pito, es 1a primer a lista de veinticinco testigos de un total de setenta y

nueve testigos aproximadamente y eso va a ser debidarilente indicado; En este acto

el seno.r directo.r de Debates so.licita el ingreso de la agraviada Natividad

Condorcahuana Chicaiia, hace su ingreso a la Sala de Audiencias acompaiiada de su

abogado el doctor Julio Felipe Le6n Condorcahuana, siendo dicha agraviada

Ci:msultada por el sePior Director de Debates si es cat6hca, a 10 que responde que S1;

tomandosele el juramento de ley y advirtiendole que si se detecta alguna [alsedad en

3U testimonio puede ser procesada por delito contra la Administraci6n de Jus'cicia.

Prosiguiendo. el senor Directo.r de Debates refiere: Vamos a proceder conforme
,

manda el articulo doscientos cincuenta y uno del C6digo de Procedimientos Penales,

, a tomar las generales de fewestrictamente en los funbitos que dioha norma establece,.t - .
diganle agraviada, GCuales son sus nombres y apellidos completos? DIJO: Natividad

. ,

Condorcahuana Chicafla.- GQue edad tiene? DIJO: Tengo cincuentiun arlOS de edad.-

GCual es su fecha de nacimiento? DIJO: El ocho ce setiembre pero el aiio no Ie potlria
, ~

lxecisar.- GCual es sfu ocupaci6n? D1JO: Mi casa no mas'-GDonde domici!ia

actualmente? DIJO: Vi\lOen eIJir6n Huanta mil quinientos cincuenta y uno.- GEn SD

documento Nacional de Identidad aparece un domiciho en Villa el Salvador sector

uno grupo veinte manzan.a K lote diez ? DIJO: Alli vivia anteriormente.- Senora

agraviada, con anterioridad a 10s hechos del cual listed es agraviada, GConocia "Li.sted"

/G.,tendia alguna relaci6n con el acusado aqu1 presente? DIJO: No 10 conocia.- ---------/>J- ,It -

/~~El~{este acto. el seno.r Directo.r de Debates, co.nsiderando que es su testigo, cede"vi '-'

/:? ,e,1' uso de la palabra al seno.r Fiscal a efecto de iniciar su interrogatorio: Senora', , ' ., ,
/~:/,~,;:'Natividad fiUY buenos dias, listed acaba de manifestar que se dedica alas utilidades:~~~ . '.

: () '-:'

.'"',

.'~',; '.
. .", .~,

J~~~ <iF

/ . .:f'

GEs correcto'? DI<JO: 81.- GEn el mes de noviembre de mil novecientos

. "
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/~. ~sta mareado y como hay gente desconocida puede que haya pelea; entones, mi
: 'I:' i!:'
: ,"1,' J~oncunada me dijo que Ie viera a su Maximo, aJli estuve un rata y me encontre con.;) ,',.

/;:;.~l',Ofrni cunado Maximo quien me invito un poquito de cerveza para: brindar Y, al rato
.
JIf1
:;Vb7? volteo para tras y veo a mi eSPQso que esta tratandose de levantarse, yo "ii°Ya" . f."" ,

, "1' ,~ "

,It.\ 'j~l~.~1.yudarlo y 10 llevo a una sma a sentarse, despues de eso escuche las voces y ya vee
" j,... '", '",-
:~J ~; ;:a:, , , ~.-~ -:, "i ~ ,

noventa y uno se desarrollaba en la misma actividad 0 trabajaba en alguna otra?

DUO: Si, yo trabajaba vendierido hierbas medicinales en varios mercados como

ambulante.- Agraviada, vamos a trasladarnes al tres de noviembre de mil

novecientos noventa y uno, GQue hizo en horas de la noche, a donde concurrio?

DIJO: Con mi esposo concurrimos a la pollada.- c:En el jiron Huanta ochocientos

cuarenta en Barrios altos? DJJO: Si.- GComo se entero que habia una pollada alli?

DIJO: Mi cunado nos invito diciendonos que con eso iban a arreglar el desague.-

GUsted concurrio acompafiada de su esposo? DIJO: Si, GAque hora llegaron ustedes?

DIJO: De ocho a ocho y treinta.- Senora Condorcahuana, conocemos que el a..rnbiente

es pequenp, digame, c:Aparte del patio esta actividad se desarrollaba en otro

arcbiente? DIJO: No, solamente en el patio, c:Cuantas personas vio que estaban en e1

:,ugar cuando usted llego? DIJO: Como veinte, c:Yentraban con comodidad 0 estabar:

8j,~stados? DIJO: En realidad, yo he visto a las personas de pasada, porque alllegar

eJ hecho no me quede ahi, ya que no habian personas conocidas, eran extranas

entonces yo me pase de irente a la casa de mi cunado Ma..ximo,(,Donde quedaba 1a

casa de su.cunado? DIJO: En la misma direccion pero masai fonda, c:Yque Ie diJo su

t:Sposo para concurrir a este lugar? DIJO: Nos pusimos de acuerdo porque como mi

cu:'iado nos invito ya ~ue pensaban arreglar el desaV-;le y como eramos fmniJia

ibamos a colaborar, GUsted sabia a que sededicaban las otras personas que asistian,-<
a 10. actividad? DIJO: ~~,: porque no los conoela; 2.Tampoco escucho que temas

~ ' ,

trababan? DIJO: No, porque como Ie dije no me quede ahi, c:Entonces usted entra 81

primer ambiente y luego paso al interior donde 'livia- su cufiado? DIJO: Sf, c'.Que

distancia, numeracion 0 interior tiene la casa de su cun2_do? DIJO: No es asi una
, . ....

entrada para voltear y Jbi noma esta la cas a, GEsta pegada al patio? DIJO: No, esta

mils alIa, pasando por 'el pasadizo, (.CU8.nto tiempo transcurri6 desde que ustedes'

llegaron hasta el ingreso de 108 atacantes? DI,JO: Mire, como yo me pase de freme a

1.8.caS8. de mi cunado y siendo las once y media, tel vez mi reloj estuviera adelantado

c' atrasado no se, entonces yo Ie dije: Eugenia 'lay a ver a tu cuflado, pues de repente

4
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gentes extranas y estas decian que se tiraran al suelo, en eso el senor Rios sale y les

dic'e. Que pasa jefe!!! y 1a respuesta de eUos fue dispara.rle, GUsted pudo apreciar

cuantos persones llegaron con armamento? Si, eran mas 0 menos unas ocho a diez,

c:Estas personas estaban con los rostros cubiertos? DIJO: Dos de ellos, GQue tipo de

vestimenta llevaban? DIJO: Yo me di cuanta que eran as! como de policias, eran

unos abrigos largos, 2,Cuanto demoraron mas 0 menos los disparos? DIJO: Senor

Fiscal, 2,Podria narrar mas sobre 1a muerte del senor Manuel Rios? Siga nomas

agraviada.- Gracias doctor, como Ie decia, cuando el senor Manuel Rios Ie dice. Que

pasajefe!!! Ie-dispararon y ahf nomas sale un nino gritando: papa papa!! y se qued6

callado. en.esoyo escucho una voz de mujer que dice: ami hijo no!!, entonces uno de

ios encapuchado le dice a la senora: Retirese senora con usted no es!! Enseguida

escuche que una mujer decia: varnonos comadre!! Mientras tanto los otros hacL;'I,D

!
\
\

'"

que la gente se tirara a1 suelo y otros atacantes pateaban la pue-rta de la cantina, en

eso yo me doy cuenta que uno de 10s que pateabllil tenia un uniforme carnunado, era

COtHOdel Ejercito, de color marron, crema y verde, con su bota, por eso Ie digo que

f.:n:ln del Ejercito, 2,Cuanto tiempo paso 0 transcurri6 la presencia de los ataca:::ltes?

DLJO: De todo 10 que h,an hecho, a mi me cae 1a bala en 1a sien derecha y yo me he, .

clesmayado, no se 11a& mas, 2,Posteriormente ha podido reconocer alguno de'los. ,

atacantes? D1JO: No, G.Que otro tipo de lesion le ocasionaron? DIJO: Con una bala,- ,
me destrozaron la mita9. fiel hueso del muslo derecho, seglin los medicos yo tengo

;l

. once dispararo'n, y aun hay dos balas a la altum de mi cintura, 2,Aque hora despert6

y a donde la tras1adaron.? DIJO: En realidad no Ie' puedo precisar a que hora

desperte ni a que hora )TIetras1adaron, porquq yo en realidad siento e1 do\or cuando

uL;.apersona trata de l~vantarme y Ie pido a esa persona que no me tocara, que me

d'ejara ahi porque me dolia mucha, 2,Aque hospitalla llevaron? DIJO: 2,?odria seguir'

r:oarr.i.ndole senor Fiscal'? Siga usted senora.- Como decia doctor, yo siento una voz

bif:n a 10 lejos y despacio que me dice: Nati nati!!. asi llegue a despertar antes de que

~:Jos me jalaran, senti a 1as voces cada vez mas cerca y fucrte de 10s que vinieron a

; sacarme de ahi, entonees yo siento una voz despacito a 10 lcjos y 1uego mas y ri'las

/;f:~\lf:J:tea1 momento que me iba despertando, seg(ul mi esposo me estaba jalOl-leando,
:li:; ~~ .'

flj;" 11~&parece que se empezo a activar mi corazon. de vuelta, cn eso ya escucqo la voz

/1.i,~,?(j;lascerca, de ahi despierto y mi e.sposo me dice: mami 1evantate vamos levantate!! A

C /:'/!§JO que yo Ie dije: por favor Felipe me estoy muriendome, aYlldame!! Y vi ami esposo
: '1t1 t:;, CJ ('J c, "

1 "- ..
~" k.. ,,0,'

,ll. ~

:~ ~ ~
;':::i 4'" ~
. .~ ~-"'"

J Ji'

" ".~,
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wdito manchado de sangre su camisa y en eso se desmayo tambien.- GA.usted la

internaron en un Hospital? DIJO: Si.- GCuanto tiempo? DIJO: Tres meses.- GDurante

ese tiempo usted estaba herida y su esposo tambien? DIJO: Si, mi esposo tambien.-

2.Cuantos hijos tenia? DIJO: Cinco.- GA cargo de quien se quedaron sus hijos? DIJO:

Ellos solos se quedaron.- GY como hicieron para proveerse de alimentos? DIJO:

Bueno como nosotros trabajamos con hierbas medicinales, entonces mis hijitos

tarnbien trabajaban en 10 mismo, ellos se dedicaron a trabajar vendiendo las hierbas

y asi lograron sobrevivir.- 6Ustedes recibieron algUn el apoyo de parte de algUn

garante 0 funcionario del Estado en ese entonces? DIJO: No.~ GNunca recibieron la

'lls.ita de funcionarios del Estado?, digame ustedes ya en el Hospital recibieron la

visita de algUn m.iembro de la Policia encargada de la investigaci6n de este heeho?

DUO: Si habia, bueno habia eustodios y tambien la policia de investigaciones no se,

como yo Ie digo estaba entre la vida y 1a muerte.- GUsted recuerda que co sa Je

prc-~guntaban 10s Policias? DIJO: No tanto.- GRecibi6 alg(m tipo de ar£lenazas por

parte de alguna persona durante este tiempo que estuvo internada? DIJO: No,

graeias a Dios.- c.Antes de estos hechos estuvo perteneciendo a alguna organizaci6n

subversiva, hablemos ,de Sendero Luminosoo del IVlovimiento Tupac Amaru,
1

perteneci6 a esas orga~izaciones? DIJO: No senor.- 6Nun,ca perteneci6 a ese tipo'de

organizaciones? DIJO:. Nunca.- GY posterior a 10s hechos usted pudo Tomar,- <
conocimiento de que ~b-ma de 1as personas que concurrieron a este even to

:)!

pc::rtenecian 0 formaban, parte de] Movimiento Se!ldero Luminoso 0 a1 MRTA? DIJO:

No.- GAntes de este proceso usted ha sido procesada () investigada' por aetos

subversivos? DIJO: NP. .- Digame a gr aviada, a eonsecuencia de estos hechos'. ~

indudab1emente usteciek sufrieron fisicamente por las 1esiones que usted ha referido

,;l rambien por el ticrripo que estuvieron hospitalizados. y ademas seguro sabre'

tratamiento, GDe que forma se alter6 1a vida que ustedes tenian antes de estos

;.:;ncesos'? DIJO: No Ie entiendo 1a pregunta doctor.- Agraviada, usted dice que antes

de estos hechos trabajaba en venta de hierbas, digame G'!!..consecuencia de este

.l"lccho usted cambi6 de actividad , tuvo dificultades Dara ca...'1lmar7'DIJO: Yo de ahi va, . J

~
'\.\

~
:~'.:-~o pude trabajar, pnicticamente paraba en illicasa nomas, hacienda 10 poco q-u.e

.

/
.

'

.

{~
.

{'" p~
.
4'edo hacer pues ya no soyJa misma persona de antes? ya nopu~d 0 haecr ll}is cosas" " .

/t.J9f~mo debe ser.- GUsted considera que se alter6 0 cambi6 su vida? DIJO: Si ca.-rnbio. "',
, {" 1;:', ." ,. (), . . -

!' "'
.."f '<:~'":'.oastante ml vlda.- Con 10 que conc1uyo. n u_u--u_nnnnn__u-'u n_n_u, ~,.v"" ..~, .

. <:..,'",,;:"'"
" q..: ,:,--t

'~"-' t.' ~

if::l ""~ . , . 6
,'~ .~i:'. '". ,,:;

L
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haber escuchado, ino, ami hijo no!? DIJO: S1 le puedo deciy.- C.Pero usted Hego a veT~

csa persona? DIJO: No, no la llegue aver, pero por }a \10Z, si loreconoci.- GUsted

ybnoci6 a Manuel Rios Perez? DIJO: Si 10 conoc1.- GY a su hijo Javier Rios Rojas?
/_~

:.",,". ';'"
" ",:

: <:J-
i~,,(,)

,~ ." ,. A' t.
t ,,','c' ~

,,'/!f~":: "'--
/~';:.'~:' ~/ C,;'c:,,'

.'/,: ,.{, ""'.;:: 5.'". ...,'."

Prosiguiendo con el interrogatorio, hace uso de la palabra el abogado de la Parte

Civil, doctor Gustava Campos Peralta, manifestando: Senora Natividad usted a

estado relatando que cuando Heg6 ala reuni6n paso al cuarto de su cuiiado, cComo

se llamaba el esposo de su suflada? DIJO: Maximo Leon,- <,-Eltambien era uno de los

organizadores de la Pollada? No, me parece que era otro invitado,- c.Podria precisar

cuantos impactos de bala recibi6 en el cuerpo 0 Ie dijeron 10s Medicos? DIJO: Once.-

<,-Sabe usted en que lugares del cuerpo? DIJO: Una en mi pierna y tengo dos disparos

en el pecho, uno en la izquierda y otro en la derecha.- <,-Esosimpactos Ie dispararon

cuando estaba tendida en el piso, en que posicion estaba cuando Ie dispararon?

DLT(): Yo no Ie podria decir porque como yo estuve arrodillada, sentada allado de ia

pered, no se como me han disparado cuando me cae 1a bal2. yo. no se nada,- <,-Enque

Hospital estuvo usted internada? DIJO: En el Hospital Dos de Mayo.- (.So10 en el

Hospital dos de Mayo? DIJO: Si.- <,-Estuvo tres meses? DIJC: Si,' cRecibi6 la visita de

3lgu.n funcionario 0 alguna persona del Estado durante el tiempo que estuvo

internada? DIJO: No doctor.- <,-A cuantas operaciones fue sometida durante 8U

internarniento? DUO: A Una."' <,-Una sola? DIJO: Si.- cDe que parte del cuer'pole

°p";J:'aron'? D1,10: Del muslo derecho,- <,-Quien pago todas esos gastos de medicina y
1

de }a operacion misma? DLJO: Nasotros mismos, mi familia.- <,-Que lesiones presents.
.. ,

hasta el momenta en la pierna de 1a fue operada? DIJO: Bueno en realidad ml picrna
; -}

me duele, otra moleslia ~'S que no puedo en coger muy bien 1a rodilla y bueno aI
'1>

. carninar siempre me duele, y para subir a un vehicu10 tengo dificultades, no puedo

subir asi faci1mente.- (,Usted a recibido algtill tipo de trata..'TIiento psico16gico despues

de estos hechos? DUO:. No.'" con 10 que conc1u.y6n_n n_",_n ~--_..---------

En este acto el senor birector de Debates cede la palab:ra al abogado de la Parte

Civil, doctor David Velazco Rondon quien inicia St1/. interrogatorio: Senors""

]\Iatividc:,d, <,-Usted dijo que tenia seis hijos? DIJO: Cinco.- c',Que edad Ienian S'i.J.S

hijos? DIJO: £1 mayor tenia dieciocho y e1 t'\lrimo nueve anos. Digame senora,

cuando llegaron los atacantes y ordenaron que se tiraran 3.1piso, <,-Usted se bra 2J

piso'? DLJO: No, estuve con falda, solamente me sente sabre mis piernas pegadas al

piso y agache 121.cabtza.- iLleg6 a ver a la persona de quien provenia esa voz que dice

7
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DUO: No.- Agraviada, ;usted dija que e1 sOenor Rios Perez fe ia persona que dijo: Que

pasa jefe!! Y dice usted que Ie dispararon, c.Lo hicieron de frente 0 porIa espald21.?

DIJO: De frente.- c.Usted llego a percibir cuantos tiros? DIJO: No.- c.lnmediatamente

se desp10mo, llegb aver eso? DIJO: S1.- c.Usted vio a1 nino cuando este intervino?

DLJO: Solamente oi 121.voz del nino, porque habia ocasiones en que podia 1evantar la

cabeza.- GPero vio al nino? DIJO: Solo percibi 1a voz del niriO cuando sale gritando.-

c'Yio cuando Ie dispararon al nino? DIJO: No Ie puedo decir que he visto, solo

escuche 1a voz del nino y luego se quedo caliado.- c.Antes que se cal1ara a1 nino usted

escucho disparos? DUO: Como Ie podria decir doctor, si estaban disparando yo no Ie

puedo dec\r exactarnente que al nino Ie han disparado.- c.Usted conodo a Nelly

Rl.~bino Arquinigo? DILTO:No.- c.A Alejandro Rosales Alejandro? DIJO: No.- c.Octavio

Huamanyauri Nolasco? DIJO: No.- Discu1pe agraviada pero, c',Dijo usted quien Ie

jr,:,ito a participar de la pollada? DIJO: Fue mi cunado Filo!'D.eno Leon Leon.- Con 10

,-::.ue concluy6. - -- --. - --, --- ,..,- ---

~
F'rosigue en el interrogatorio a la agraviada el abogad.o de la defensa: Sole

:::'J.:gunas preguntas, lamentando profundanl.ente 10 que Ie sucedio a la serlOra

\
\

::~ondorcahuana, agraviada, usted ha,referido que cuando escucho que Ie dispararon

aj nino, igualmente e~ucha que estos hombres que 108 atacaban dicen: iretirese

senora que con usted no est! (.Se confirma en esa respuesta? DIJO: 81.- cUsted via si
, ;- ~, '

a la senora Ie dispar<.1Ion~'3 daflaron? DIJO: No.- c'.PtJ.dousted escuchar para poder

e:-ltender; a que se referi~n cuando dijeron eso, pOl' ejempl0 si decian frases como:

terrorist as de rnierda!! perros!! se referian d~ alguna manera estos soidados cua..T1do

dispararon? DIJ0: No, solo decian jechense al sue10 concha sus madres! y derhas
. . ....

lisuras.- GEscuch6 alguha palabra para poder entender pOl' que 10s soldados decian:

sci':ora con usted no es? DUO: No Ie puedo decir, cuando el nino cae y 1a senora grita.

:2 Tnt hijo no; mi hijo se gana la vida vendiendo helados! En eso el soldado agarra el

~{cma y Ie dice: iretirese seiiora, con usted no esL - c'.Usted escucho alguna patabr2.

que le permitio entender pOl' que eI problema no era con 1a senora, 0 sea mi broncs.

es con estos y no con usted? DIJO: No.- 0 sea, agravisda, c'.Usted simplemente

'cscucht) que el problema no era con la seiiora y que no Ie dispararon a esta? DIJO:

Asi es doctor.- GUsted via que dispararon a todas las personas 0 iban selectivamente,

, 0 escogiendo? DLJO: A todos mandaron echarse en el suelo y, en una oportunidad
~ I '

~
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Agraviada, a parte de la mama del nino, GPudo ver a otra persona a qmen no

disparan? DIJO: Bueno, a, la senora que Ie dice: ivamonos comadre! Tampoco Ie

dispararon.- Senora, listed ha referido internadaestuvo tres mesesque

aproximadamente, GFue en un hospital publico 0 clinic a privada? DIJO: En el

Hospital Dos de Mayo.- (,Le cobraron a usted pOI' Ias operaciones? DIJO: Si.- cUsted

tuvo que pagar pOI' Ias intervenciones? DIJO: Si, mi familia pag6.- GLe hicieron

alguna factura? DIJO: Bueno, no Ie puedo decir en este momento.-- Usted agraviada,

a una pregunta del colega de la parte civil ha referido que usted tuvo que pagar

aJf{unos medicamentos, Ie pregunto, GUsted tuvo que pagarle los honorarios a1

cirujano, ai anestesialogo, al tecnico instrumentista? DIJO: Mire, yo en ese tiempo he

estado mi::Il, yo no he ido a pagar, solo se que mis hijos buscaban el dinero para

y;der comprarme Ios davos, 0 la anestesia, yo solo se ese, he visto que mis hij08 8e

preocupaban.- Bueno senora, esas son carencias de -~cdo hospital publicG,- ~,En

::J]gLln momenta Ie han negado atencian medica en 1a hospital, 0 sea los medicos 0

cnfermeros no querian atenderla? DIJO: En realidad 10s medicos se han pOl-tado muy

mal conmigo, incluso me quisieron sacar de la sala de reposo a 1a que uno pass

L:.cgo de salir de corna,' me quisieron bOLar y yo me puse a llorar plJ.es no tenia 2
1

donde ir y Ie dije: jc6qlo me va a botar de -aca! y me dijeron: iesta sala es de t11is

, pacientes y que tenian, que ocuparla! c'.Pero finalmeme estuvo usted en el hospital,-~

Lees meses verdad? DIJ9:jsi.- Senora, ha referido usted en alglinque habian polic:ias~ .
y custodios, 'GEsos custodios eran porque 1.1,sted estaba somelida en alguna

investigacian, pOI' estos hechos usted fue procesada? D1JO: Yo se que han estaclo

C~lstodiandonos Dues yo Ie Y1Jre gunte a un custodio e1 '001' Cl
,ne estaba el ahi Y me diJ' e

" " ' . . 1. "
I

qneera para que no \'inieran a rernatELrnos.- c'.Era para protegerlos entonees? DIJO:

Con 10 que conc1uy6 ~- _u n--,~_--~ nnnn_nn -,'

En este acto, inicia su interrogatorio a la agraviada el senor Director de

Debates: SeflOra Natividad, respondiendo a1 dc-:;i:or -\lelazc:o usted ha dicho que no

".1:(1a la persona que Ie dispar6 a Listed pero 31 reconoci6 1a V02, quiero que ustcd [He

e,::;jan~eso.- No doctor me estaban hablando de 1a voz de 1&sei\ora.- Conccte, sen,ora.

,:En1:ones usted no puede rf.'conocer a ninguno de 10s atacantes? DIJO: No doctor.

~Fue cuTlenazada en e! hempo que estu vo internada a efecto que guardara spencio 0

no declare'? DUO: NO.- c:.En alglin otro momento posterior fue,amenazada para que
,

0 10 haga en un sentido determinado? DIJO: No.- cA listed Ie consta c

'"
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:d ent~add con otra person
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d, Iuego como me C'~l.Contraba.conm.i'cunadC', vo}~eo Y ",
que illlesposo trata de Ievantarse ,del suelo.- Gt..slaba hendo en ese momento? DlJO:

\ Le estaba saliendo sangrE de Ja cabeza.- GUsted ya habid escuchado disparos? DlJO:
.'
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sabe que a los demas agraviados 0 parientes de las victims.s han sido todos 0 alguno

de, eUos amenazados para que guarden silencio 0 digan algo distinto a 10 que

realmente ocurrio? DIJO: No senor.- GCuantos sumaban los atacantes? DIJO: De

ocho a diez.- GMe dice usted que todos ellos tenian cierto uniforme 0 vestimenta con

ciertas caracteristicas? DUO: Si.- r3.Ycomo era esa vestimenta? DUO. Bueno a uno 10

vi como a los policias, con esos sacos largos que se ponen para el frio.- GY en cuanto

a 1a conducta 0 actitud habja alguna caracteristica de los atacantes, algo de ellos se

Ie quedo grabado? DUO: No senor porque uno estaba agachada no se podia ver.-

(Listed obse:rvo que alguno de eUos tenian en 3U mano algun papel 0 ]ista 0

p~eguntabq por, nombres? DIJO: No.- GNo Ie consta 0 nadie tenia papel alguno?

DUO: No, nadie tenia papel alguno.- GUsted me dice q-ue no vivia en ese lugar no?

DUO: No vivia ahi.- Agraviada, de todas las personas que VlVlarl en ese ambiente

donde fueron atacadas, GUsted conada con anterioridad a algun.o de eUos? DIJO: No

COl1oc1aa nadie salvo a1 senor Manuel.- GManuel que senora Condorcall.uana? DIJO:

'danuel Rios.- GQuien es Manuel Rios? DIJO: Es el Se!1Cr a quien Ie dispararoI:

p,irnera.- i.De donde 10 conacia usted? DUO: La conoeia porque en ese callej6n viv.;3.

T:njcunado y cuando Ie iba a \risitar 10 conod, bueno desde nino 10 conozco a Manuel

Rios,- Agraviada, usted dice que fue con su esposo, 2.Cual es e1 Dombre de ~su

esposo? DIJO: Felipe Leon Leon.- r3.Por invitaeion de quien fueron? DIJO: De

Filomeno Leon Leon.-'-~\J:sted finalmente no puede reconoc;r a nadie de 108
~ .

atacantes? DIJO: No seilc,r.- GUsted a reeibido alguna indemnizacion par parte del

Sstado'? DIJO: No.- GCuanto ha recibido de la Corte lnteramericana? DUO: Ciento

sesenta y cinco mil dolares.- GSabe si todos 10s agravia.dos han recibido sjmila~
, . "

cantidad? DIJO: No se, ho Ie podria decir.- Con 10 que conduyo.--nnu___nn_--___-----

it continuaci6n el senor vocal supremo~ doctor Victor- Prado Saldarriaga.

interoga a hi. agraviada, como sigue: Sel'iora Condoreahl1.ana, usted a mencionado

0~ue cuando sale a buscar a su esposo 10 ve caicio, que trs,taba de levantarse, GPucde

explicar esa circunstancia? DIJO Sali a buscar a illi esposo :yti~i a vel' 81 estabe. bien

c mill, cuando sall 61 estaba bien todavia, luego me encuentro can mi cuil2.da

'Mflximo, el me dice que brindemos con una copa, [ne acerque y mi esposo estaba e}~.:.

10
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No senor.- Senora, 1u~go ha mencionado que dos de 10s atacantes se encontrabaTl

cOJ]. e1 rostro cubierto, dice usted que eran aproximadamente entre ocho a diez

personas, i.Los otros estaban con el rostro descubierto? DIJO: 81, solo dos estaban

encapuchados.- Agraviada, de esas dos personas que estaban con el rostro

descubierto, i.A podido reconocer posteriormente a alguno de ellos? DIJO: No.- 2.No

los ha reconocido? DLJO: No.- c'..Era similar en todas ellos e1 corte y 1a estatura?

DLJO: Eran altos y C'uerpones.- c'..Usted a asistido a otra diligencia judicial, aparte de

eSIa sesian de audiencia, a asistido a otros' arganos judiciales ante otros jueces ante

108 cuales ha, declarado? DIJO: 8i.- GYIe han puesto a la vista frente a usted a esas

personas C1.uee~tan impLicadas en estos hechos? DIJO: 81, una vez me pusieron fotos

y bueno como no 10s conocia,- c'..Perono 10s recorda, no Ios relaciona con 10s hechos?

DIJO: Lo que pasa docwr es que fue, algo nipido, porque es:uvecon 1a cabeza a.bajo

,\' habia momentos nada mas que podia ver.- Senora, usted a tQrnado detalles de 13.

vestimenta, y tOffia dos situaciones; por un lado dice que vestian abrigos largos,

c,8ntendemos que son los que se conocen como palacas c algo asP DIJO: Sf, eran\\

,~

abri1~os largos, polacas,- c'..De que color eran? DIJO: Verde 0 negro,- c'..Color oscura'?

DUO: 81.- Luego a mencionado senora, que otros estab2c11. con uniformes

ca:rn.ut1ados.- 81 docto~.- c'.Quienes estaban. camuflados y quienes con el abrigo'?
,

DUO: El que estaba pateando la puerta para abrirla.- c'..El con que vestimen ta

. estaba? DIJO: Con un parital6n del Ejercito, de color cafe 0 verde,~ Senora agra\'iada,~-
~ .

u;3ted tambien menciono las botas, 2Quienes eran 108 que tenian ese abrigc

entonces? DIJO: Otros que estaban ahi.- c'..Alguien se .proyectaba 0 a traves de las

expresiones vertia y mostraba su criterio que, era el que mandaba? DIJO: No Ie pucdo
. . "

ciecir porque no me per<:!:ate.- Can 10 que concluyo nnnnn u h_nn-

Seguidamentecontinua conel interrogatorio el SerlO!' vocal supremo, doctor,

Hugo Principe Trujillo: Agraviada, usted ha referido que de las perSOD2. que

Jngresaron, algunas estabarl encapuchadas v atras no, c'.CU81l.tos estabi:'.n

encapuchados y cuantos no? DIJO: Dos estaban encapuchados.- i.Y cuando usted

[ue objeto de disparos, cstas personas que ingresaron no se dieron cuenta que usred

esta.ba viva? DIJO: No Ie pucdo decir porque me desmaye cuando me cay6 la baJa.-

cLuego entonces ya no pud() percibir nada? DIJO: Ya nada.- ,!.Usled posteriormente
. ,

La side amenazada, 0 Ie han ofrec~do algo para atestigui:\r a favor 0 en contra? DUO:

~
., 1\.h"' se

-
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usted si han hecho 10 rnismo con las otras personas? DIJO: No

I "
ACTA N" 09 .- Declaraciones Preve';-Illva",_,

11

"



I

~\
\ I

\ \ )
\~

,

"

\\
" (",

/.,~-,

/::'\1.-: {;..
" ,"it'

;' ,..i: A,
I t. .

~ ,,'<.1

;'«'
::..."'f

!

senor.' Con 10 que -concluyo.uuuun___n__u_uu__n_nuu_n_n__uu_nn_nn_n_-

En esteacto el Senor Director' de Debates refiere la cu1r.ninacion de la intervencion

de 1a seflOra Natividad Condorcfu"1uana Chicana, agradeciendole su presencia e

Indicandole que puede retirarse, asimismo se invita a pasar a 13 Sala de Audiencias

a1 senor Felipe Leon Leon, quien ingresado al reciento se Ie pregunta si es cat6lico,

respondiendo que si y acto seguido se Ie toma e1juramento de ley, advirtiendo1e que

si e1 Tribunal detecta que usted ha mentido puede ser procesado por delito contra 1a

Administracion de Justicia. Prosiguiendo el senor Director de Debates: Senor Leon,

c.Esos SOIl sus nombres y apellidos completos? DIJO: S£ senor, GCual es su n0_m~ro

de Documento' Nacional de ldentidad? DIJO: Cera ochent2. y nueve veintinueve

c1..:atro, siete, ocho.- 2,Donde domiciliaba usted antes de est)s hechos? DIJO: En Villa

eJ Salvador,- 2.D6nde vive actualmente? DIJO: Actualmente vivo en jir6n Sicuani

quince cincuenta y uno en el Cercado de Lima,- Senor Le6n, en su Documentc

Nacional de ldentidad figura como domicilio, sector uno, g::-upo veime, mal1zana "x",

lote diez en Villa E1 Salvador, GCuando se mud6 finalmente a1 domicilio que ahora

indica? DIJO: Hace cinco aflOS senor.- 2.Y que domicilio tenia cuando suceden 10s

hcchos? DIJO: En VU~a E1 Salvador.-GCua.,,'ldo naci6 usted'? DI,JO: E1 primerc de
1

n:..ayo de mil novecien*os cincuenta y dos.~ GQue edad, tiene actualmente? DIdO:

Cincuenta y cinco aflC:S doctor.- GCua1 es su ocupaci6n, a que se dedica'? DIJO:,- ~

Negociante senor 2.Negoc$:ambu1atorio 0 tiene una tienda'? DIJO: Tengo cabinas de
'~

:nternet.- 2.Y a que se dedicaba cuando se dierol1 los hechos? DIJO: l\ .1a venta

ambulawria de mec1icinas naturales,- 2.Conoci6 al acusado aqui presente a.ntes de1os

hC2hos, tenia algUn vin~ulo referencial 0 persopal? DIJO: No, Con 10 que c~ncluy6,---.

En (::$te estado el seiibr Director de Debates Ie concede el use de la palabra at

s-enor Fiscal, quien interrogatorio al agraviado como sigue: Senor Le6n, usted ya nos.

1'18.referido que trabaj6 en la venta ambu1atoria de medicinas naturales, que vil/ja er:

\lil18. 1<:1Salvador v ahora vive en :81 Cercs.do de Lima,- As] es doctor,- Seiior Leon,- ~

acmalmente tiene una actividad relacionada alas cabinas tclef6nicas, GEs asi? D1.JO:
c:::,~'". Digame seiior, el dia Ires de noviembre de r11ilnovecientos noventa y uno en

horas de 1a noche. ;j\ donde concurri6 y acompaflado de quien? DIJO: Yo mas ()

menos alas SiCICc1ela noche sali de mi casa de Villa E1 Salvador ,en compailia de mi~

'.:spcsa hacia Barrios Altos, donde, se estaba organizfuldo una pollada para arreglar e1

,iI.esaglie del callej611, actividad en la cual era uno de 10s participam:es era mi
...s

I '
j
,

j,
I
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hermano Filomeno Leon Leon.- ~Usted se entero de esa actividad a traves de su

hermano 0 de otra persona? DIJO: A traves de mi hermfulo, un dia antes, porque un

dia sabado me trajo tarjetas.- ~Que Ie manifesto a parte de decirle que esto se

realizaba para arreglar las canerias del inmueble, Ie dijo que personas iban a

concurrir? DIJO: El me comento que esa actividad 10 estaban organizando junto can

el otro "eeino, el senor Manuel Rios, porque habian acordado en el callejon que ibarl

ha haeer una refaccion total, entonces cada inquilino tenia que dar una cierIa

eantidad, por tanto cada uno se recurseaba para pagar 10 que Ie eorrespondia,

entonces mi hermano can el otro vecino habian quedado en haeer eonjuntamente esa

acLividad.-. ~Usted aeudio acompanado de su esposa? DIJO: Asi es.- cA que hora

llego al lugar? D1JO: Yo se que he llegado mas de las ocho, porque mi hermano en

est' mOITlCnto, que estaba un poquito mareadito, me dijo "que muy tarde" y vio su

:reJoj, por eso se la hora.- cPodria usted brevemente describir 61 ambiente donde se

desarrollaba la pollada? D1,JO: Cuando yo llego habia mas c menos un promedio de

w:inte personas. no habia mas, estaban escuchando musica, unos que arras

conversanc:io, tomando en grupos, como ni bailaban porque creo que habian cuatro 0

cinco da.'l1as no habian mas, habian mas varoiles, asi que 18.actividad trascurria
1

mcnotona, porque no ~abia nada bueno, como hay en arras actividades donde uno

se podia distraer bailando, yo no conoda a nadie, algunos vccmos que los conoda de'- .

'/lstD. cuando iba a vjsi'ta~:a mi hermano, entonces yo empece a tomar con mis dos;"

hermanos un poco de trago, asi trascurrio e1 tiempo.- SerlO:: Leon, usted ac:udi6 can

su esposa y ~Ahi vivia uno de sus cunados? D1JO: AhLvivian dos hermarios.- GUsted

sabia a que actividad se dedicaban las personas que fueron a la pollada? DUO: Yo
, . "

puedo dar fe de mis hdrmanos, porque ellos esporadicamente me visitaban, porque

lamentablemente por la situacion economica uno no podia visitar seguido, asi que.

mis hermanos se dedicaban a su trabajo.- Senor Leon, en el tiempo que usted

pe,":l1anecio en el local, <,-Que temas se converssban, de que hablaban antes que

Uegccra,lJ 10s atacantes? DIJO: De eso yo no Ie pucdo dm ningLma referenda,

:"imp]emente yo conversaba con mis herrl1anos de casas de 1a familia, sabre rlli me.ere

que cstaba lejos, bueno de temas familiares nada importsmte.- c.A que hora llegamn

hs atacantes que Ie causaron 1as lesiones que va a desc::ibir posteriormenw y si- >

podria narrar con lujo de c;letalles como se dieron .los hechos? DIJO:

eran mas de las diez de 1a noehe, yo no nle percak como

~

, ,-,
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mgresaron, porque yo, estaba de espalada a 1a entrada de] callej6n, simplemente yo

me doy cuenta cuando algllien me golpea porIa espalda en 1a cabeza, no sabia con

que me ha.bian golpeado pero yo cai de I'odiIlas al piso, entonces cuando me caigo de

rodillas, mi esposa que estaria cerca, me ayuda a 1evantarme y me dice itranquilizate!

porque yo pense que alguien que habia estado tomando conmigo me habia golpeado,

mi esposa me llev6 a un rincon, me siento pero habn§ dado cinco 0 seis pasos desde

el lugar en que me cai porque el perimetro donde ocurri6 el crimen era un poco

chico, entonces yo me sienta porque de mi cabeza estaba emanando sangre y habian

:;'9 entre siete u ocho personas, dos de ellos estaban encapuchados,- c:.Podria

describiI'nqs la caracteristicas fisicas de estas personas? D1JO: Eran altos, atleticos,

fornidos, y de todo eso, me he percatadomas quenada que a1 momento que patearon

1a puerta de 1a casa donde vendian c,erveza levanIaran el pie y ahi he visto las botas

de mi1itares.- c:.Que atras caracteristicas de vestimenta recuerda? DUO: Yo no podrf2,

preClsar exactarnente la vestimenta, pero estaban en camisa rnanga corta, 10s

panxalones no puedo precisar muy bien porque en ese momento a1 entrar

cnnenZ8xon a juntarnos en un rincon y yo estaba pegado a la pared y deJanle de :(ill

empeza!'cn a colocarse cerca de veinte personas que habian ah1, 10s que estaban

f~'en[e a mi me tapab~n 1a visibilidad y no pude vel' 108 pantalones, pero 81 Jas

car-nisas y eran de mangas cortas.- c:.Todos llevaban manga corta? D1.10: La mayoria
'- .

ereo, pero no podia prefhsar.- c:Que les dijeron en ese momento? DIJO: Bueno,
8 .

cuando comienzan a arnontonarnos, pr;icticamente hab1aJ.'1do con paIabr'as soeces

que en este momenta no quisiera repetir1as, nos obligaron 3. todos a tirarnos al suelo

y ya que Jos concurrentes estaban un poco ,mareaditos a 10 hac:laJ.1 a reganadien:tes,
, , "

no querian echarse asi ~10mas, el grupo de atacantes trabajaba..r:t sincronizadamentc,

codas a 1a vez pues atras obligaban a que se echen al sue10, y otros se movilizaban en,

ese rnornento para patear la puerta donde vendiaJ.l. cerveza, en eso el sefior Manuel

Rios casi donde estaba sentado sale, abriendose paso par medio de Ias personas que

estaban cle1ante de mi y If: dice: jque pasa jefe, que pasa!, la respuesta del atacante

!1;,eL.ina nifaga de metralletas, en eso su hijito, una criatura a quicn no VI, pero gritc:

'!p2.pa, papa! y se ca116 pEtra siempre, 0 sea que Ja raJaga que mato a su papE\.mate &

la. cr-iatura, y 10s dras que estaban tratando de forzar 1a puerta para ingresar no,
',- podian par'que atras habian pues~o cajas de cerveza y a 108 d~mas que estaban alii

........

\ "'
\ les ;,l3ligaron a tirarse C)Jsuelo diciendoles que nos les iba a pasar nada, finalmente

~ .',,-t,
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'. obligado porque pox- mi hubiera querido salir alIi mismo ya que, mis hijos en ese
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P;iento todos eran menores y estaban abandonados, mi esposa practicamentc
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cuando la criatura se calla 1a boea praeticamente pOl' la rafaga de metralleta,

enronees la senora Rosa Rojas que su mama sale gTitando: ino. a mi hijo no, a mi

hijo no, mi hijo se gana la vida vendiendo helados!, entonces uno de ellos agarra 1a

metralleta puntcando y Ie pone en el pecho a la senora y Ie dice jsenora retirese con

usted no es, retirese, retirese!, entonces como nos obligaban a que nos tiraram.os

abajo y que no 108 mirarcunos, yo practicamente me agache a1 ver que alas demas los

agarraban a punta pie can palo de escoba para que se tiren boca abajo, entonces del

asiento que yo estaba sentado me eche al suelo, me sente porque no habia espacio

para tirarme'al piso, en eso a la senora que Ie estaba llevando y que Ie decia isenora

can usted no es!, eseucho otra voz de una senora que dice: jcomadre vamonos! ~~i

tcrmina todo e1 episodio.- Senor Leon, GUsted que lesiones sufri6 como conseeuencia

de este hecho? DIJO: Yo tengo seis disparos de bala, e1 mas grave ten go en el16rax,

despues en los brazos, en la pierna.- GUsted fue llevado a Ull hospital? DIJO: Primero

estu ve en la "Marernidad de Lima", euando yo me despieEo despues que me har:

cor-catado,reacciono y veo a mi esposa que estaba a mi lado practieaxnente con ia

cabeza colgada, era como un sueno porque no sentia nada, pense que me habia

queclada dormido entor~ces Ie digo ami esposa: iNati" NaLi! Y'lea que no reaccionaba,
,1

entonces Ie grito: jNati! clla reacciona y saea un punado, de sangre de su boca y 10

, bota, mc dice: jayudam.e1 v como yo estaba sentado me levanto para poder lev3X1tara,- ~ .

mi esposa, en eso me ag~Fra un mareo y caigo al piso Y la sangre del pecho sale a
bm-botones calientes ami cara yahi recien mp doy cuenta que estaba herido y Ie digo

a.mi esposa: iNati, yo no puedo t3Xnpoeo ayudarte, voy 'apediT ayuda1 Y sali gatearldo

por encima de los muertos hasta el callejon" habre gmeado unos quiT\ce metros
\

aproximadamente, setH a la calle y encontre que pasaba un joven que estaba con
. ,

pantalon blanco, con camisa celeste, entonees me dice: ;se1"10r levantesel y Il1edio la'

rr:..ano para levantarme, Ie dije: Isenor ayude a mi esposa! y ahi me desmaye, y ya

r::::accione elJ. la Maternidad de Lima.- c:Cuanto tiempo estuvo intern ado en la

i\/wternidad de Lima? DUO; No Ie podria decir euanto tiempo, de ahi nos llevcL'on ai

Hospital Dos de 1l;layo donde creo que estuve un dia, al dia siguiente me llevaron al

Hospital Bravo Chico )' mi csposa se qued6 en cl Hospital Dos de Mayo,- GCU2ntc

',I(,mpO permaneci6 hospitalizado? DIJO: Practicamente quince aias, pero pigamos
~
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estaba en estado de coma y mis hijos ab3..L'ldonados, entonees tuve que permanecer

quince dias en contra mi vo1untad para curarme, era logico porque estaba mal pero

despues de quince dias saIi doctor.- GUsted dice que recibi6 cinco impactos de bala?

DUO: Si.- GLe extrajerol1 10s proyecti1es? DIJO: Si, me extrajeron uno, hasta ahora

ten go uno de recuerdo.- i,Puede precisar en donde fue impactado? DIJO: En la piema

izquierda, el otro en 1a espa1da, uno se qued6 adentro y los otros tienen entrada y

salida.- GTiene 1.1sted dificu1tades, que consecuencias Ie ha traido estas lesiones, se

1'1avisto 1imitado en su desplazamiento, en sus actividades? DIJO: Gracias a Dios no

fisicalnente, pero p:>ico16gicamente ya no se puede curar uno, porque eso queda

marcado para 'siempre.- .:'.C6mo sufrago usted 10s gasto~" Ie cobraron cn 10s

hospitales? DIJO: En esa parte yo ten go que ag-n;,decel~a mis custodios, a la Policia

que me custodiaron en ese momento,ellos fueron los c"ue r.:-lectiewn 1a idea de que yo

lema que salir a1 guerrazo a1 Hospital Bravo Chico, porque no fit dejaban salir. pues

]'}o tenia plata y me aconsejaron que vaya a la Asistenta Social y eEa me dijo que

tenia que pagar la mitad y la mitad me condonaban y ellos, mis custodios, me

dccian: si tu esposa est a asi y tus hijos abandon ados , COL"Wvas a paga.r", entonces

~~~,Vcque sa1ir al guer1'azo pOl' eso es que no pague nad2u- eNo Ie cobraron despu,,:;s
1

que salio? DIJO: De do¥lde iba a pagar doctor, si yo no p~dia salir.- Agraviada, listed

, cEcc q1'le habiall perso:r1~s que Ie estaban custodiando, GQUI~tipa de autoridades eran.,- .;

10s qt.te estaban alli? DUQ:::Eran de la Policia, e~ ese momenta creo que se hizo cargo* .
, cie las investigaciones e1 grupo De1ta de 1a Dli"JCOTE, ellos nos ponian custociios pal'a

r~sg,-lardar nuestra integridad.- GUsted en algCm momenta fue amenazadd 0 se sinha

CO2.ccionado? DIJO: En,ese momento nunca; pOl' cso mi gratitud al grupo DELTA'y a. ,
l' .. I. , . ' d 1" ,
,B;; UlvestlgaclOnes que en ese momenta se DICleron e l1l2,11era_lmpla, :'/0 no puec1.O

cIccir cualquier cosa as! sin fundamento, nunca fui cimen8.zado y yo picnso oue.

pcrquc no iban a conseguir nada de mi, al cont1'a1'io, el unico apoyo moral que

consegui fue del grupo DELTA que pertenecia :3 10.DINCOTE. tanw a mi persona

,,~()1no a fil esposa clando sallo del hospital.- GUsted 1'ecibi6 1a visita de algtin

Lmcionario del Estado para ofrecer1e ayu.da, apoyo? D1,JO: Despues de casi sicte

~:i:\()SUn padre que se identifieo como el Padre Carlos, eso fue cuando el caso de

;",)801.1'08 comenzo a in \-(~stigarse en e1 Pocier ,Judicial, cuando 1a doctora Saquicu1'ayr

,;O1TI:-T?-t)a torn;ar las investigaciones en ese morilentO en Ese :tiempo vino un Padre
~

3e idenT.ifico L;,-)XnblenCOlno el Padre Carlos v nos dijo cue venia en nombre del

16
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senor Fujimori para c;erciorarse de que cosa nos faltaba. en que nos podia apoyar,

qU,e eosa neeesitabamos. - Sei'ior agraviado, usted se refiere a un saeerdote que rue a

visitarlos, GQue tipo de oferta eonereta 0 mate:;:ial les ofreci6? DIJO: Me ofreci6

ayuda, me dijo que el senor Presidente estaba interesado cn darnos una ayuda, cn

COl'lcreto no se materializ6 nada pero simplemente nos dijo que nos queria dar una

f)yuda el senor Presidente.- GQue Ie contest6? DIJO: Bueno, en ese momento

cualqulCr ayuda era buena, entonees yo Ie dije vamos a ver como es 1a cosa, entonees

eI me dijo si quieres vamos ahorita, porque'estoy con el carro, entonees yo Ie dije que

no.- GYIe dij.o por que querian ayudar10, a eambio de que? DUO: No espeeific6 nada.

simpleme.qte q1,Je e1 seilor Presidente tenia interes en clarnos ..:ma mana de por 1a

situaei6n que esU.lbamos pasando, por la necesidad que teniamos.- GUsted no acept6

1a oL::rta? DIJO: No acepte 1a oferta,pero S1me deja su direcci6:n, entonces yo fui a

esa direcd6n pero da la casualidad que no fui clonde el seneJr P:r~sidente sino que era

del eoJegio Reeolera de La Molina llegue alE y 10 encomre aJ Padre Lanssier, era un

F'adre ya de edad, enwnces este Padre Lanssier en vez de 8cogerme como sel'

h~xrrano me acogi6 toscamente, despues supe por que D10tivo me habia recibido de

e:~a m::mera y era porque antes que yo llegara, no se si ese dla 0 dias antes, habian

ielo fmniliares. dos sefJ;}.;:rasdel illismo caso ,de Barrios Altos y que en ese momenta

creo que Ie habia ofrecido mil d61ares a cada una, entonees ell as Ie habian dkho:
'- , ,

"E,Sta nliseria no cuesta{la vida de illi esposo". entonces cuando \TO fui eI Padre
,~- J

, ," '

=_anssier ya estaba carnase dice, con los diablos puestos y yo me presente y lc dije

que yo habia ido porque este Padre me ha citado aea y me habi8 clicho que me lba a

reunir con el seJ'jor Presidente, entonces me dijo que el senor Presidente no tenia
, ~

tiempo para atender mils casas y que el Presidente no se se:clwoa en e1 water y Sali8 el

dinero ni tampoco se c:osechaba del arb01 para que yo piela tanta plata, entonces yo.

Ie dije que no estaba pidiendo plata y se desquit6 conmigo el padrecito, entonces yo

rambien me ofusque un poco y Ie dije: "s2.bF: sel'iol', yo no Ie he venido a bUSC8:- ,0

u steel porque yo no Ie conozco, yo he venido porque a m] Ille han dicho que el SerlOI'

F',:jimori me ha citado aea" y alIi termin6 esa supuesta a)'lJda que vinieron a ofrecer.-

'c:Dcntro del desarrollo de sus actividades ha pertenecid'J 0 ha sido mili"LcJ.l1rede

r:dguna C'tgrupaci6n polltica? DIJO: No doctor.- GUsted ha tenido algun vieculo con 1a,
oTganizaciorl Terrorista Sendero Luminoso 0 Movimiemo Revo1ucionario TClpac

.\maru? DIJO: No.- c:Ustcd ha referido q:.J,e conoeit) a M8.111Jel Rios? DUO: Como

. i
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vecmo de mi hermana que vlvia en el callej6n sf, 10 conoda de vista como a los

vecinos que vivian alli.- 2,81.-1herrnano no Ie di6 a1guna referenda a1 respecto de el, a

que actividad Sf' dedicaba? DIJO: No doctor.- (Antes de 10s hechos ha sido

sentenciado detenidu 0 procesado por la comision del delito de Tcrro-rismo? D1JO:

NCinca.- <,-Pudo identificar despues a 10s atacantes, 10s ha podido ver 0 simplemenre

cemo usted ha narrado c:stuvo de espaldas y recibi6 10s golpes y no puede precisar

ello? DIJO: No podria preci'Sar doctor.- Agraviado, en su declaraci6n preventiva a

fojas cinco mil seiscienws cuarenta y siete, usted Ie 2tribuye a1 acusado aqui

presente responsabilidad en estos hechos GUsted se ratifiea y en base a que razones

1:a hecho &sta afirmaci6n? DIJO: Primero, en ese momenta cuando comienzan las

investigaciones creo yo como un humilde ciudadano de educaci6n primaria que

.~

tengo, entiendo que ei deber de un Presidente es velar pur 10s intereses de 10s

ciudadanos y en ese momento aqui en Lima ese tipa de crimenes nunca habian

sucedido, e1 senor Presidente en ese momenta pnictic8J.iiente hizo la vista gorda

implcho 1as investigaciones por todos 10s medios cuando su deber no tenia nada que

(~
\

vcr can eso, cuando la doctora 8aquicuray empieza a haecr las investigaciones es

donde me manda a1 s~nor Padre Carlos, recicn se acord6 que 10s de-LIdos de ]as
1

vIctim as cxistian, en rni caso doctor; segundo, cuando ia doctora comienza ~las
'"

investigaciones saca l~ ley de 1a impunidad para que 1a investigaci6n no slga,- 1

adelante, pero gracias q~:e la doctora dijo que no porque laLey, En este acto
~ .

l:trterviene el Director de Debat~~s quien ind:ica~ agraviado, 10 que aca se Ie pide es

que de declaraciones sobre hechos 0 experiencias que Ie conSlen, 8US opil1iones mas

slLi de 1a relevancia parausted, no corres p o'nde en su condiei6n de agraviado, en tal. ., "
j

sen.tido, 10 que se Ie pide ~ion experiencias vitales y no deducciones 16gicas que usted

bien puede hacer pero .no es este el arnbito.- Doctor, creo que jiO entiendo por ia,

pTegunta que se rne haec, 0 sea, el por que presumo que el es responsable.- Senor

ag:;-sviado, 10 que usted esta h8,ciendo es una serif~ de deducciones pero no h~ consta

llada personalmente.- Creo que esa es una prueba doctm- por ejemp10 cl mancl6 1a

ley de Id impunidad.--Yo cntiendo eso agraviado, pero 10 que queremos escuchar de

usted son experiencias vitales y person ales , sus opiniones mas alIa del respeto que

nos merece y sentim~js Ie qne Ie ha pasado no benen un pun to de re1evanci~ para el

caso concreto.- EsL:~ bien dector, ,si no voy a ir por ese lado, 10 ~l:nico que Ie puedo

\ \
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que a1 menos durante 10s diez anos, hasT-a que 1111case lleg6 a 1a Corte
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Interamericana he andado y tocado las puertas y del gabier-no solo he encontrado

obstacu10s hasta que nos cerra 1a puerta de Palacio de Justicia, aunque el ex

Presidente diga que no, para que mi caso no encuentre una investigacian y se haga

justicia, y nos obliga que este caso llegara hasta 1a Corte lnteramericana, par eso, por

una parte Ie agradezco al serwr ex Presidente porque es ha side su patinada mas

grande.- En este acto interviene el abogado de la defensa del inculpado, quien

refiere: Senor Presidente, las respuestas deben tener relacion can 1asa preguntas.-

Prosiguiendo el interrogatorio del senor Fiscal: GEl padre Lanssier Ie dijo que el

actuaba en nombre del ex Presidente Fujimori? DIJO: Especificamente S1 docto!", es

par eso que me'dijo que el senor no se sentaba en el water y salia la plata y del arbol

tampoco se cosechaba.- Con 10 que concluyeel interrogatorio del Ministerio PUblico,-

Seguidamenteel abogado de la Parte Civil, doctor Gustavo Campos Peralta$

interroga al agraviado1 como sigue: Agraviado, c.Quien 0 quienes sufragm-on los

gastos de hospitalizacian. rnedicinas, tratamientos u operaciones de 10s que fuc

,)Ljeto su esposa? DIJO: Todos 10s gastos 10s pague yo, en esc momenta tcnia una

cuerctita en un banco, qtre como digo, a veces un mal siempre viene pOI' un bien v

entonees retiramos lap}ata del Banco CCC que eyjstia y que a 10s dos meses fracaso,
1

emonces sacamos la ?latitCt y cubrimos todos 108 gastos de mi esposa, pues en el. ,

Hospital Dos de May? donde estaba ella pnicticameme nos negaron hasta una,- ~ '

pdstilla nadie dio nada ~nr nosotros.- Entonces agraviado, usfedes pagaron todas
.~

]dS medicinas; todos 103 gastos,- Asi es dOCf'x,porque en el Hospital nos querian.

tratar como leproso~~, c'. Usted 0 su familia han llevado' alg(U1 tratarniento' psicolc.lgico

por estos hechos? DLJQ: No senor, Porque teniarnos plata ;:,penas Para corneL-'--" '--

. "," "
Seguidamenteel doctor David Velazco Rondon intenoga al agraviado, como

sigue: Agraviado, usted 11a senalado que estuvo internado quince dias y que luego

es-rando muy preocupado por la situacian de sus hijos, intentaba salir con prontitud

c que le dieran de alta:. digame, en esas fechas. (Qtle edad :enian sus hijos? DUO: 21

ma:ror tenia dieciocho aiios y cl menor nueve anos. tenia cinco hijos en ese momento,

c'.hnlediatamente se puso a trabajar luego que fuc dado de alta 0 tuvo un periodo de

descanso en 3D casa'? DUO: A los tres dias ya tenia que 8JTastrar ml pierna pare

"lrabajar porque 10 que tra.baJaban mis hijitos no abastecia, cA que se dedic~baE sus
h;;; r

-
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trabajando en 10 ,nismo? D1JO. Asi es, segui cn 10 mismo pOl' casi diez anos dcsde
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que me paso esto, es~e era mi' oficio, GLe abrieron algLU1-proceso penal 1uego de 10s

~>u~esos? DIJO: No, c'.Usted como puede identificar que esta persona que dijo

llamarse Carlos, en efecto era sacerdote 0 miembro de 1a Iglesia? Dijo: Bueno, iba

vestido como, cualquier personas pero teni3.11 como un cinto blanco alrededor del

cuello, pero yo creo que si tenia alguna credibilidad porque tiempo despues me

entere que el senor Fujimori trabajaba con el Padre Lanssier y disculp3.11do 1a

palabra a dicho Padre no 10 conocia ni en pelea de perros, entonces, por eso yo

deduzco porque el no renia por que venir a faltarme el respeto.- c'.Pero esta persona

que usted idi;:ntifica como el Padre Carlos no es la misma que el Padre Lanssier a si'?

DIJO: No,. es o,tra persona.- GUsted supa si en algUn rrlCJmento el ahora acusado

visito e1 Ingar de l()~' hechos, les expreso su solidaridad? DIJO: No, nunca, como Ie

digo laCmica supuesta ayuda ha sido por intermedio del P2.dre Lanssier.- GUsted

cCiTlocio a Nelly Rubina Arquiiiigo? DIJO: No.- c'.Al senor Alejandl~o Rosales Alejandro?

DUO: Lo he visto porque era vecino pero no tenia ning-un conracto con e1.- c'.A

Octavio Huamanyauri Nolasco? DIJO: NO estoy tan seg-uro pero creo que vivia en el

mlsmo callejon.- Con 10 que concluyo.-unu__uuu nn unuu ,---

(>r.m.tinua en el interrogatorio al agraviado, el abogado de la Parte Civil, doctor

Julio Leon Condorca1juana, como sigue: Senor Leon, c'.En la fecha de 10s sucesos,
,

habia por los alrededores del inmueble alguna dependencia. poliCial 0 militar? DIJO:

Si, a rincuenta metrot~~bia dos locales, la eomisaria y otro local ereo que cra de
intdigencia.- 'Agraviado,~ tengo entendido que por esas fechas' y par dichas

mm,~dJaciones habian acordonamientos policiales, 2.Recuerda si ese dia habia tsl

s~corclODamiento policiaJ?: DUO: No podda. precisar eso, pero antes cuando iba a. ~

vi sitar a lni hermano vba que todo ese perimetro estaba Peno de policias porque CJl

C'se momenta el pais e~;taba pasando por una situacion caotlca a raiz del terrorismo.-.

i-Y el dis. de los hechos? DIJO: No Ie podria precisar.- Con 10 que conc1uyo.--------------

Acto seguido interroga al agraviado la defensE< del inculpado: Don Felipe, ademas

de haber sido afectado Sli persona y 3U esposa, usted perdia ados hermanos, par

tanw son comprensibles sus dec1araciones.- 8i doctor.- Agraviado, usted ha referido

'cpC, y Ie pido que se ratifique 0 me rectifique si he enterldldo mal, que 1a misma

;2Jaga que mato 2..1papa, mato tambien nino.- Pienso doctor quees 10 mismo porque,
cU8ndo e1 senor Rios Perez sale y les dice: jque pasa jefe! 1a rcspuesta fue una laIaga

de metrc-uleta v luego In. '/02 dela criatura que decia: ipapa! Tambien se calla para
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Slempre, entonces yo .dec1uzco pues es muy facil deducir y por eso su mama sale u

di<:::e:ino, a mi hijo 11.01.-2,Entbnces se reafirma usted cuando dice que 1a misma

rafaga malO a1 papa y a1 hijo? DIJO: Pienso que si doctor.- En este acto el abogado

de la parte civil, doctor David Velazco Rondon solicita el uso dela palabra y

manifiesta: Senor Presidente, el abogado de la defensa esta haciendo deduccioncs

respecto de situaciones que el testigo no ha senalado, el no se ha ratificado de que ha

visto, en todo caso dijo que deduce. El respecto el Director de Debates refiere:

Pew e1 testigo 10 esta diciendo, que esta deduciendo, es deeir, no quiero que haya

problemas en e1 mterrogatorio pero esta clara 1a respuesta del testigo.- Prosiguiendo

con su interrogatorio el abogado de la defensa como sig,-ue: Ademas 1a misrna

fuente de conocimiento que utiliza para percatarse que Ie dispar6 al papa sin'c para

ci hijo. Don Felipe LImed ha reiterado que Ie guarda agradecimiento el Grupo Delta de

la DI!'.JCOTE, (,Por que? D1,JO: Porquc la investigaci6n, al menos en mi caso ha

cammado 1impio, ya que en ese momento como todos mls hijos crall. menores

Dubiera side faci1 sembrarme cualquier cosa y refundirme, en ese momento a

c:..:ia1quier. que 10s terroristas,lugar dondeestu viera 10 mandabanen ml

pew cllo no 10 hicieron, todo fu limpio hasta ahora gracias aDios nunca he sufrido
1

nada y entonces, no t~ngo por que mentir y afirmar que he sufrido persecuciones 0. >

an1enazas.- Agravi ad 0, corrijame si estoy equivocado, Ested a clemas de esta
'- }

ckclsTaci()!1 ha declaradi::.en el ,Jugado y adem as en el caso que se sigue contra,~
:\-Llrtin Rivas y otros serlOres ha declarado dos veces.- En la base naval no doctor.-

P'::",o sefiar leon, en el otro proceso tiene .usted por .10 m,~nos dus dec1aracioncs.-

Deben ser manifestaciones doctor, pero dec1araciones de este tipo no doctor.- Pero
, , "

digamos agraviado, ,:ChSL."1tasveces ha declarado sobre el caso Barrios Altos? DUO:

IVh:lChas veces, he dichi) mis manifestaciones.- Senor agnlviado, yo tengo controladas;

cuatfD, c'.Poctria...11ser Cllalro? DI,JO: Podrian ser doctor.- Agraviado. a parte de esta

lntervencion de hoy, c'.Usted en alguna otra oportunidad ha declarado el episodio del

padre Cm"los y el padre Larlssier? DIJO: Pllblicamente es la prime a vez pero ya mls

2.bo?~ado8 sabian porque yo se 10s dije que habia sucedido.- Pero para dejar

constanda y que la Sala en su momento evaluara, (,Es la primera vez eD sus cuatro

declaraciones que menciona al Padre Larlssier? DIJO: Si me memoria no me f2Jla'. ~

C,::';I)qUt: S1 doctGr.- Y en asi agrayiado nunca habia dec1arado .sobre este tema.- Con

~'-.\ :~ue concluy6... U_--nu n_- _n n_n __n_- _n- -- nnn. n_u -- --nun __u_n__-n.-_---

~
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Prosiguiendo con el, interrogatorio el senor Director de Debates examina a1

agraviado: Senor Leon) esto ultimo me ha preocupado, GDieeusted que es la primera

vez que dec1ara respecto a1 incidente con el Padre Lanssier? DIJO: Si, porque en eso

ya casi no hubo investigaciones pues habian pasado.- c,y que Ie recomendaron sus

abogados respecto al incidente, que guarde silencio? DIJO: En ningUn momento,

simplemente me diJeron que acudiera y como Ie digo no hubo mayor comentario que

hacer.- Otro tern a agraviado, usted ha expresado que no 10 ha sido amenazado nl

mtimidado como consecuencia de 10s hechos, en 81.1pericdo de convalecer.cia y en

lada su aetividad hasta el dia de hay, GEs asi? DIJO: Asi es doctor, estoy hablando

del momenta en que pasaron las cosas, pero despues ya en el ano dos mil 0 dos mil

uno mas men os cuando estaba vivien do en mi actual domicilio sufri una amenaza,

en ese momenta yo estaba citado para la Comision de 1a Verdad y yo les dije que no

que!'ia ir, y no se porque que me calle e1 pico 0 me iban a dar donde mas me dolia.-

GEsa amenaza fue te1efonico 0 verbal? DIJO: Personalmente.- GQuien Ie dijo eso?

DIJO: Fue a rIli hija a quien un hombre que no se identifieD Ie dijo eso a rnedia

cuadra demi casa, entonces yo fui ala Prefectura can mi abogado y saque gararltias

personales y me consiguier0n un resguardo por casi un mes, es 1aunica amenaza
1

CJue reclbi, pero como 1~ digo despues de muchas anos.- ~y usted fue a dec1arar a 12

Comision de 1a \'erdad? D1JO: No, porque no queria seguir l-ecordando mi tragedia,- -1

COcltancJolo a cada rar,-J, Pteferia olvidarlo.- (.Usted tiene conocimiento 0 Ie consta que
1 .

,:Jlos S1 fueron' amenazaclos? DIJO: No, no me encuentro con nadie.- GPero usted no

h;':J-tenido contacto con ellos, no Ie han contado? DUO: No tengo contado con ellos

docwr.- A.gr aviado, usted dice que no 1e dieron ningilD- "Lip o de avuda durante e]
, ,c- -"

Trance de 81.1convalece]~cia, ninguna persona identificada como del gabierno no 1e diG

'Lin§,~ln tipo de apoya,' GSabe usted si alg-(m agraviado recibi6 algun bien 0 apayo.

ec:ol!.(')mico de satisfaccion de parte de gobierno? D1JO: No Ie podria precis8I nada

porque no ten go ni ningClTl tipo de contacto con elJus, no he Lcnido mayor vinculo can

[os demas agraviados.- Con 10 que conc1uyo nn.__n_n__n n__u__nu_u___n__-

No precisa pregunta alguna el senor vocal, doctor Victor Prado Saldarriaga.n..--.

Prosigue con ei interrogatorio el senor vocal SlIl.premo, doctor Hugo Principe

Tn.ljillo, como sigue: Sel'10r Leon, 1a testigo anterior ha declarado que 10s atacantes 'J

Jle\'aban unaespccie de sacones 0 abrigos y usted refiere que Ios atacantes llevaban

c::JJ.llisas manga corta.- Doct.er, yo puedo estar eql-:.ivocado pm'que estaba un poquito

~
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mareado, pero que coflste que mi esposa estaba sana, sobria.- c',Que tanto 1icor habia

C'ohsumido usted esa noche'? DIJO: Habran sido una8 CillCO0 seis botellas de cerveza

pues desde 1as ocho de 1a noche hasta las diez mas tanto 10 que paso no habla nada

mas que hacer solo brindar- 2.Como es que se da cuenta que los agresores eran.

illiembros de 1a Policia (I del Ejercito? DIJO: No podria decide pues yo deduzco por 1a

botas .y por e1 cuerpo, por 1a fisonomia y e1 pelo corto.- GO sea usted deduce porque

levantaron 1a pierna para patear 1a puerta donde vendian cerveza? DIJO: 81.- Con 10

que concluyo. -,- - --. - --- .-- --- - - --- u -- - -- u -- - -- --- - -.. n

Acto seguido haeeusa de la palabra el senor Direc:to!l de Debates manifestando:

A".:usado, 'Se ha dicho aqui que un tal padre Carlos conc1.lrrio en SLI nombre y

tambien hicieron referencias sobre el padre Lanssier, c:Que tiene que decir sobre

estas referencias? OLIO: No conozco' en abso1uto a1 padre Carlos, mas con el padre

Lanssier si he tenido una esrrecha re1acion, esta se inicia porque el tenia un cargo en

colegio La Recoleta que e,:"a donde estudiaban mis hijos, y ya cuando asumo 1a

?:residencia de 1a Republica pierdo contacto con dicho padre hasta que me 10

encuentroen un aeropuerto y 10 invito a pasar una tarde en un pueblito -:/ charlando

me comenta sabre 10:':' temas de Ios rec1usos, aig-unGs de ellos encarce1ados
}.

iLJustmnente, creo que eTa mil novecientos IlOventa y cin~c 0 noventa y seis, y a r-aiz

cc esa con versacion nf'~J 1a idea de formar una comision ad h~c que se formaliza

m ediam:e una ResolLJci°ti: y con esa comision es que se cia todo~ esos indultos.-

J\cu3ado, estas son preguntas cO'icretas, pues en el temc'Lgeneral ya usted ha tenido

oportunidad de explicarlo con toda mnplitud, pero en elcaso concreto, se afirma que

el senor Leon se reunio con el padre Lanss'ier y aparentemente otros agr~viados ya
i

hablaJ:1 idG a hablar con 61, dig3J.--ne serlor Fujimori, de .:-;stedato, de esta escena,

,,-Sabe ustedalgo, Ie encomendo a1 padre Lanssier una sue:r-:e de intercesion ante Ias

\'ictimas? DIJO: Absolutamente nada. Seguidamenteel seflOr Director de Dehates

precisa que habiendo cu1minado el interrogatorio al agraviado Felipe Leon Leon

puede retirarse no sin antes agradecerle su presencia, u nn

En este acto el senor Director de Debates :resuelve un :receso de diez minutos

para luego GOl"'riticontinua:r delei interrogatorio agraviado Gustava

Elemboge m. ~~~- - --- --- --- --_.,-- -- un n - ~--- - _n__~ --------~.---------'----------">-..---------

En este estado se reinicia la .Audiencia, disponiedo e1senot Di~ector de Debates
~

~'\ QU""',""

ingrese el ag.-aviado Gustavo Andres Gorriti EUenbogem. a quien interroga: PI.

\ .
\ ."
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efectos del juramento 0 promesa de honor Ie pregunto c',Profesa algrma religion?

DUO: Soy judio, agnostico, voy a dar una promesa.- Senor Gorriti, acerquese a 10.

mesa, c:.Usted jura pOI' S11honor decir la verdad a todo 10 que se Ie pregunte? DIJO:

Lo prometo.- Agraviado, esta. usted bajo promesa de decir 10. verdad, si el Tribunal

advierte que esta faJseando los hechos esta en la obligacion de disponer 8U

procesamiento penal, c:.Esta claro? D1JO: Totalmente claro.- c:.Cuales son sus

nombres y apellidos completos? DIJO: Gustava Andres Goniti Ellenbogen.- c:.Cual es

8U fecha de nacimiento? DIJO: Cuatro de febrero de mil novecientos cuarenta y

ocho.- c:.Que- edad bene? D1.]0: Cincuenta y nueve alios.- 2.Que ocupaci6n tiene?

DUO: Peri.odista.- GCual es su domicilio actual? D1JO: Segundo Menchan ciento

cuarenta - departarnento trescientos uno - urbanizacion "La Aurora" - Miraflores.-

c',Cuc=mdo usted fue privado de su libertad tenia ese domiciliou atro? D1JO: Ot!"o

domidlio, si mal no recuerdo, can cargo a mayor precision, en la calle Dieciseis en 10.

Urbanizaci6n "La Aurora" no muy lejos de donde vivo actualmente.- Serior Gorriti,

antes de 10S hech.)s que han motivado el presente proceso c:.Usted tenia alguna

\J
vinculacion persons! con el acusado aqui presente? DIJO: Ninguna vinculacion

personal, ciertamente como periodista tenia claro conocimienw de las actividades
1

qu. e desem penaba. .n -:- ..- - n u h-_n n_n__U _,n uuu.'- n -- --uu n_- --~---

E:n este estado el se~or Director de Debates~ Ie conced.e el usa de loa palabra a1,- J

selior Fiscal para que ef~cttie su interrogatorio como siglle: Senor Gorriti, usted
(1'

l-1a referido que no Tiene amiswd, ni enemistad con elacusado,- Asi es doctor.-

Tambien ha referido que se dedicaba al pe:dodismo, c',Actualmerite cambien realiza 1a

misma actividad? DUC): Es asi.- 2.Podria prccisarnos para que medias de prensa, ~

I:rabajc,ba y cUEdera Sl~linea de prensa? D1JO: Em.pece a trabajar a tiempo completo

,~n periodismo en eJ Wl.Oma novecientos ochenla y nne. en 10. revista "Car-etas",

pnmero como reportero, despues como reportero editor, como redactor principal y

jdc de seccion, luego de haber pasado algunos alios ell. e1 extranjcro, fui

ccrresponsal de varios medias y cua.."1do sucedio e1 golpe de~stado del cinca de abril

de mil novecientos noventa y dos yo era corresponsaJ del diario "El Pais" de Espana y

l..sL'llbiemde la revista "New Republic" de Estados Unidos y colaboraba con una serie

de medios internacionales.- 2.Basicamente 1a linea que usted reiilizaba y realiza era
. . ~

de pcriodismo de investigaci6n? DIJO: Todo periodismo es en principio periodismo de
~

\
'.',
) '-.

investigacion, pen:> 81 desarrolle 1-tDa especializacion eD 10 que convencionalmente se

2l~
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conoce como tal.- Oigame senor Gorriti, cuando el acusado aqui presente asume la

Presidencia de la Republica en mil novecientos noventa, GUsted escribio alglin

articulo 0 articulos 0 realiza algunas investigaciones previas a esta y que tuvieron

relaci6n con los hechos anteriormente acaecidos? 0IJO: No escribi solo uno sino

mt1ltiples 0 decenas de despachos, articulos sobre 10 que 1\lC una de las cam,panas

presidenciales mas memorables de nuestra historia, sabre todo teniendo cn

consideracion que se daba sabre el trasfondo dr3111atico d:: la situacion que vivia cl

pais, que la habia convertido en uno de los focos de interes de 1a prensa mundial,

exisba una gran demanda por informacion sobre cualquier cosa procedente del Pe:cu

y naturalmente, anadida a la situacion que se vivia, a 1a situacion de una guerra

intern:3. cn desarrollo y al descalabro de la economia, el hecho que se enfrentara:n un

escritor de renombre mundial como, Mario Vargas Llosa con un academico nissei,

hijo de emigrantes japoneses hasta entonces solo conocido pOl' televidentes de "Ca 1'1al

Siete" y por los alumnos de 1a "Universidad Agraria", por supuesto que se convirti6

en una campai'ia corno he dicho memorable, sobre la que escribi cotidia:namen te

durante todo su desmrollo,- GEn los articulos que nos acaba de referir, escribi6 0

n,-enciono la preseni..acion 0 presencia de a1glin funcionario en especial? DIJO: Si
!

usted se esta refiriendJ de a1guna forma a Vladimiro Montesinos, quiero precisar que. ,

If! primera vez que yo supe de la vinculacion de Montesinos cen el ingeniero Fujimori;- )

fue pasada 1a primen\ \~e:1ta de las elecciones de mil novecientos noventa, cuando'1
una fuente diplomcitica de la embajada a..111eriea:name pregunto si yo cono.cia de 1a

ce::.-cania de Montesinos con el entonees ca:'ldidato F'ujirnori, eOIYlO qui'era que yo

tenia lln amplio conocimiento y una larga' investigaei6n sabre este personaje, esa
, ' "

p!'egullta me suscit6 ~1 mas vivo interes de inv'estigarlo, y me puse a invesrigar

porque durante un buen tiernpc me parecio inverosimil pero luego la,'TIentablenlente.

;-esulto ser cierta y divers as Iuentes consultadas documentaron eon una cierta

precisi6n poresa suerte de cere31'lia casi ela2:1oestina que existia entre el en,LOrlCeS

cd:r;didato Fujirnori y lVIontesinos; posteriormente CUELYldocl ingeniero FUJirnori fue

eJegido Presidente de 18 RepClblica, el en cada ocasion en las que como Presidente dio

conferenClas de prensa a la Asociaci6n de Prensa Extranjera de la cual era yo

IT1:elJ.l.bru, ,.' que generalmente se daban en el mezanine del Hotel Sheraton
J - ~

invanablemente en caC'.a ocasi6n, Ie pregunte al ingeniero Fuj.imori pOl' e1 papel de
~

"

;~1Gntcsinos dentro de Sl1 estructura de gobierno y debo decir que invariablernenre Cl
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ingeniero Fujimori me,contestO' en terminos que tenia relacion nula con la vel'dad, es

de~ir, que Montesinos no tenia Dada que vel', que no tenia importancia mayor, esas

fueron invariablementc sus respuestas y son respuestas que pueden que esten

documentadas en alguna de las filmaciones que tomo la prensa extranjera de ese

tiempo como pOl' ejemplo, "Univision".- Digame agraviado. en el curso de sus

investigaciones que merecieron las preguntas 0 las interrogantes al acusado, (~Que

p",Jdo establecer respecto al personaje Vladimiro M:ontesinos Torres? DIJO: Corno he

dichu, yo conoda bien a Montesinos como objeto de investigacion periodistica, Is

primen1 vez que yo escribi sobre Montesinos en Is revisIa "Ca-retas" fue en el ano mil

novecientos ochenta y tres, estamos hablando ya de los MOS mil novecientos noventa. '

y mil novecientos noventa y uno, 0 sea habian pasado mas de siete ili"iOS y habia...'1

ocurrido una serie de eventos en el pais desde entone:cs, aparte de aquella

investigacion que motiv6 1a fuga de Montesinos del pais y que ~e Ie abrieron juicios

par traicion a la patna ,~n su momento, Montesinos nabia sido despues estratega de

ia defensa de la orgarlizacion de narcotrafico de Reynaldo Rodriguez Lopez, nabia

estado particularmeme a cargo de la defensa de varios de 103 generales de 1a Policia

iFiplicados con csta mafia, habia sido como parte de to do aguello, habia 10grado,

porque su estrategia ~ra convertirse en (isesor de personas que no estaban~ 10

suficientemente jJrepaTadas para asumir su puesto, se habia convertido en asesor del

F- ; J 1 ;,,) . - H D . . 1-. b -. . 1
enLOYlCeS lSCE:U Cie La l'iflClOn, ugo enegn, ell ese contexto Lla 12 InterVemc.o~-~ .
c?lnbien activamente en"e1 ehcubrimiento de Cay'ara y todo eso habia side eD su

::r~ornento puntua1ncnte reportado por "Caretas" ya s~a per rn1 0 por los, perjodi~tas

que trabajaban en la seccion pertinente de.la revista, de t21 mar"era que pese a, los

intentos de Montesin(js de trabajar en las' sombras, nosotros una y otra vez

hs.biamos alumbrado el faro de nuestras investigaciones sobre el y 10 habiamos
\ .

hf.:cho en todo nivel de detalle y puntualidad; entonces UDa persona as] que habia

sldo juzgado por traicion a la patria, que habia sido esr.ratega de la principal

organlzaci6n de narconafico peruana que hasta eso memento habia existido en

nuestro pais y organizacion, como usted recordara, nabla copado 10s nive1cs de

'rnando sabre todo en la Policia de Investigaciones del Peru, que despues de eso habia

2.Y1.~dado a efectua.r un.o delos mas sangrientos encubrimientosde una masacre de,
~

dereclws humanos y que tenia 108 antecedentes de la venta de secrews militares CD ~

unos pOCGSmoment.os que el Peni tuvo secretos y que debic, guardar a toda costa

. J ",
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como fue en los aiios setenta, entonces todo eso era motive de la mayor alarma y par

eso es que no solamente Ie pregunte una y otra vez al ingeniero Fujimori sobre eso,

sino que escribi sobre eso y por supuesto que esta publieado, ademas "Caretas"

donde yo no trabajaba en ese tiempo, por su lado tambien hizo una serie de

investigaciones, supe asimismo que varios altos ma-Ddos de 1a Fuerza Armada en el

ane noventa sobre tode intentaron prevenir al entonees caIldidato electo Fujimori

sobre 10 que significaba la cercania de Montesinos y supe que todo eso no habia

tenido resuitado alguno.- Agraviado, como eonseeuencia de estas publicaciones que

16gicamente _ponian entre dicho la trayecteria de este personaje que usted ha

TLencionad.o. GUsted sufrio cuestionalT'ientos a fue victima de smenazas? DIJO: Dada

La naturaleza de 1a cobertura que realice durante esosafws, el peligro personal era

uY-~arealidad '2otidiana can la que habia de V1V11,coexisti:- y a 1a que tenia que

enfrentaJ:" dentr0 de las posibilidades Iimitadas que pueda ten~r un periodista que

necesita moverse' para entrevistar a todo tipo de personas para 10g-1arinformacion, de

tal maJ1Cra que situaciones de peligro eran cosas que yo tenia que afrontar una y

lTJ'.1chasveces, conada perfectamente la naturaleza vengativft de Montesinos y sable:. .

que era cuestion de tiempo antes que intentara de una u aua forma buscar ::;1un;?,

veT"tganza, poco antes, ~lnos meses antes del golpe del cineo de abril fuentes mi-as,

fl}entes periodisti.cas dentro de las fuerzas de seg'LtTidad me previnieron de que yo
"- '

c()nia peligro, peligro e~ :e1 sentido de que Montesinos estaba ya desarrol1ando
...

3parentemente el odio. h8:cia un Dive1 ya operativo y genLe, oficiales de cuyo valor en- ' ,

:~,)mbate yo conoda de. cerca par mi cobertura, gel'::.te a.1a (.f.;;.evi con tenior, tarilbien

'u.na fuente de 1a EmbajadaAmericana del sector de Drensa de eSla, en determinac.o"
momento rompiendo irtc1uso sus propias reglas, se acerco y me dijo de ql:~e :-'0

dc-beria saber que Montesinos me la tenia jurada, er~tonces esa informacion fue alga.

q..:e !.ome en 'serio, Irente a 1a cual busque desarrollar los planes de contingencia si

:as circunstancias 10 permitian.- Senor Oorrit1, ,justamente 1a siguiente pregunta

i'enia relacion con las medidas de seguridad, de prevision que 16gicamente usted tuvo

que adoptar, GCuales fueron estas? DIJO: Sin entrar en detalles exhaustivos, yo

'tenia que desarrollar un grado de seguridad para 1111y para illi familia, sir. que

afectars mi trabajo como periodista y dentro de Ias posibilidades lhl1itadas de~ingrese '

qu~ tenia, ten12Jflr)s en mi cas,a perros de gtlardia y ataque adecuadamenle

e!ltr~nados
.' '.";j' :!
/ f'-/ .~, ," .,.
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por nosotros.. habia.1'11.osdesarrollado todas 1a rutinas de poder detecviT
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cualquier tipo de vigilancia, seguimiento, estabamos alertas tanto yo como m]

esposa, y buscabamos en general tener medidas de seguridad, ademas en Lima,

nunca en provincias yo portaba armas con licencia pOI' supuesto, igualmente illi

esposa v eramos diria yo pasablemente diestros en su maneJo, esto anado

parenteLlcamente ha side y es motivo de discusion entre periodistas si un periodista

debe ir en alg1in momenta armamento 0 no, pero n080tr08 tomamos eventualmente

la decision de hacerl0, esas eran las medidas que n080tros habiamos tornado,"

Agraviado, ubicandonos en el dia cinco de abril de mil novecientos noventa y dos.

t~Pec1Jerda qae actividades realizo ese dia? DIJO: Ese e:~2,un dia domingo de tal

msnera que casi a1 fin de la tarde no teniamos pensado hacer mayor cosa, yo babia

ccmseguido, era ]a epoca que todavia habia Betarna.x, cOllseguido una pelicula

peruana y nos proponiamos a verla 'en 1a noche, en la tarde sacamos a pasectr a

nuestros perros y ahi tanto yo como mi esposa detectamos una clarisima vigilCLncia

que aclemas no bacia mayor esfuerzo pOI' ocultarse en una esquina cercana a illi casa

y temar:lOS nota de eso, luego de eso regresamos y pensamos ya en no salir,- GPodria

ser mas especifico en cuanto a que co sa pudo apreciar de ,Taro, que circunstancia le

r
\

\,

llama 18 atenciC'n, la presencia de que personas, CUCLntas eran? DIJO: Eran dos
,1

personas, era una par~a, el parque donde estabamos nl:{tenia demasiado transito,

, O'",D dos personasobv~amente ajenas al lugar pues hacian los arrumacos de una'-" .

pClreja, con un histrionis~ poco convincente, miraban al mismo l~do, se pusieron
, ci!:Jviamente tensos y no por -pasion arnorOS8, picnso yo cn cl momenta en que nos

'/)t'ron, entonces nosotros, como 10 digo fue bastante obvio, bastante evidente de que

3C uataba de una vigilancia,- <,-Ese mismo diEt <=;iomingorecibi6 alg-una infor{naci(Jl~ de
\

a:.go que podia producirse, que desperto en usted el interes de no salir par ejemplo de

S'l" domicilio? DIJO: No,' habia muchisimo trabajo, recuej'de usted 10 tensa, 10 movida'

qUe: era 1a situacion polltica de entonces, habia una suerte de confrontacion entre el

Poder Ejecutivo '/ e1 Poder Legislatlvo. el LegisLltivo :bacia 10 po sible por llevar de

21guna marlera 31guna sal1da consensuada, de otro lado poco a.ntes se habia dado 1a

cIenuncia de la sel'lOfa. Susana Higushi sabre la corruptela de las ropas usadas, de tal

nlarlcra clue eso habia devenido en un escandalo politico; en fin, habia mucho

7,:-iJ,bajo y yo esperabaque se den un8S cuantas heras de t:.:'anqt,,:llidad.- <'-1enemos

que concluir cntonces que usted se encontraoa en 31.1domiciIio en..la noche y en las
~

pr:':~Jlel'as horas de 1a manana de ese dia, es de;~ir el oia sejs 0 dd mismo cinco'?,, ,, ,,-" ;".
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DUO: Estamos hablab.do de la tarde y de las primeras 11.oras de la noche, en el

hoi-ario vespertino del cinoo de abril. - GUsted permanecia en su domicilio? DIJ 0:

Exactamente y habia decidido no salir.- t!-Aque hora escucb.6 la presencia de gente

extrm1a que tocaban 1a puerta de su domicilio? DIJO: Creo que debo decirle 10 que

paso antes, cuando nos disponiamos a pasar una velada normal en la casa,

s-C'.bitarnente son6 el teldono y una persona nos requiri6 a prender urgentemente 1a

television, 10 hicc y en ese momenta vi al ingeniero Fujimori indicando, anunciando

el golpe de estado la disalucion del sistema democrMico el Peru,vJ en

inmediatcunente fuepara. mi clarisima que habimnas entrada, que se habia dado un

paso g!'avi!simo' d:,: no retorno, a los pocos minutos recibo una 112.JI1ada de otra

persona que me indica que hay un fuerte moviIniento de e-opas dentro de Lima y que

se esta rodeando 1a casa del ex Mii1istro Agustin Mantilla, asimismo de que hay

movinliento de tropas en varios lugares a 1a vez, en ese momenta obviamente pude

aLar todos 10s cabos que pudieron quedar sueltos hasta ese momento, la vigilaIlcia.

Jas in formaciones ante-riores, todo al respecto '1 me doy cuenta de que yo

eventualmente iba a ser uno de los objetivos, ccnversmTlOS con mi esposa

inrnedia.tamente y torno/nos algunas decisiones en el momento, primerc era evidente

que resistir cualquier: incursion no tenia' el mayor s(;ntido de tal manera que

, pY'ocedimos a descargar;l<}s armas que teniamos, a guardarlas bajo Have, procedimos

a guardar a 10s perrns b4i:o llave, paSalTlOS revista a 108 platles de contingenciaque

. habiamos hecho serDaDas anteriores, que hab:lan sido escritos en detalle para poder

er,frenta:c diversas circunstancias y tome eritonces la decisi6n de esperar en casa a

qu.c' vinieran a arrestarrne, pensando que e80. iba a significar para mi un,. momentai
d~r()pero que en e1 futuro iba posib1emente a significar alga mayor petra los que

perpetraran esa ilegalidad, luego vigilando 10s entornos '1 viendo que se habia.

ievantado la vigilancia, pensando quiza que ya no nos ibamos a mover- mas, saque

'/arios de 108 documentos que tenia yo guardados tantc pm-a mis trabajos de

iEvestigacion como respecto en especial de mi investigaci6n sabre "Sendero", respecto

,de [0 cual acababa de publicar un libro y 10s 11eveen varios viajes a un Ingar segura,

posteriormente entre las once y pica de 1a noche f11ia 1a casa de Enrique Zileri cn Las

Casu;'JIinas, 10 visite en su casa pensmldo de que a cualquiera de los dos 0 (i 108 dos

cn conjunto 0 a uno antes que a] otro Ie podia:r111egar un grupo .de 2Jresto, quedamos

::::rl.organizar que hCice:- cn caso de que uno fuera a.rrestado antes que el otro, Iuego

~

"
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rcgrese a mi cas a a esperarlos, llame por telefono al diario "El Pais" indicando que

era fiUY probable que no pudiera terminar 1a cranica sobre el golpe de estado que

estaba escribiendo en ese momento, y que fuera arrestado pero trataria de hacerlo,

hable con el' responsable del turno nocturno y me puse a escribir vestido,

espenindolos, me puse a escribir la nota en la computadora antes de que alrededor

de las tres de la manana sonara la puerta, me tocaron la puerta me acerque a ella,

hay una pared externa en esa casa por 10 demas era alquiJada en ese entonces a un

general del Ejercito y del otro Iado de la puerta pude sentir 1a presencia de mllcha

gente por el- movimiento de zapatos en el suelo, mucha. tension y una persona

is'llalrnentt::i con ,1a voz tensa me dijo que eran de Seguridad del Estado y que venian

ha biar conmigo, :>fOtrate de cambiar 1a voz y Ie digo que IT~eiDa a despertar, regrese

10 mas T~ipido que pude levante el telefono lla..me a un n'etmero que estaba ya

:~nTeglado para indicar que estaban llegando y que se presentaball como Seguridad

del Estado, cuando levCinte 1a vista observe que en 1a habilacian que me servia como

oficina de estudio y que daba al exterior, vi en la pared extern a a un hombre parada,

encaramado sabre eUa con un AK cuarenta y siete, una AKM y ya dentro del jardiYlvi

8V&nZ8ndo agachados, ~gazap8dos por los arbustos a dos personas can pistoIas en 1a
1

llaDO que avanzaban protegiendose, vi que todo habia ,sido mas rapido de 10 que

, pensaba, sali al jardin X (:uando el que estaban en el jardir: vio que sali desarmado,
. -< '

,~:lsalta a1 jardin, se ac~r$y me dijo que era "Segllridad d";~ Estado" y que tenia que
'l .

. 2,compafiarlos: ell el momenta Ie pedi que se identiilcara :{ que me dicra .la orden

para ':;t::-llevado a Seguridad del Estado, me dijo que no Lenia que ensenarm.e nada,

que no tenia uingun }xfpel y que 10 acampan~ra, puesto que tenian otro~ metodos,

en1:retanto 10s que estkban par 10s arbustos se habian le,rantado sin enfundar las

pistolas, ,'Iyo cUaJldo of sobre que tenian otras m.etodos Ie d'Je ql1C1a cosa no era tan'

sencilla y que mas bien Ie recomendaba no haccr movimienws bruscos, porque 10s

p<,;rros que tenia estaban tratando de romper las puertas, y cn e1 Jardin el me dijo

qv.e no tenia ninglin problema en matar a 10s perros, igualmente Ie dije que no era

;em faoi] , en ese momenta hubo golpes fuertes de PUflO sobre la puerta y uno de 10s

(~L!e habia mgresado agazapado par los arbustos que tenia el porte con ]0 que

~-lurmalm,ente asociamos can Ios que se les Hamaba comolos ,AI, 10s agontes de, ,
intcligencia, 10s tecnicos 0 sub oficiales de inteligencia del Ejercito abria la puerta del

garaje y entraron alga asi come once, doce 0 t!"ece personas con un tipo diferente que,

~
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l::>salTOS salio adelante y me dijo algo as! como: "seflOr Gorri!i no Ie va a pasar nada,
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hasta el momento haqian ingresado, el tipico porte de oficiales del Ejercito, casi todos

aq:nados con las metral1etas HK, recortadas 0 cortas, que entonees estaban de moda

entre la gente dedicada a seguridad y que habia sido el arma que se utilizo en la

mas acre de "Barrios Altos" mayormente, se 10 digo porque en el momento que 10 vi

entrar yo me dije "aca esta el escuadron poHada" entonees no eonociamos todavia

que se Hamaba "El Colina".- Antes que continue agraviado, listed ha heeho precision

respeeto a1 tipo de armamento que portaban estas personas que llegaron a irrumpir

en su domjcilio, (.Cual es la razon por la cual usted identifiea con wda precision este

tipo de arma;nento? DIJO: Como Ie dije, empeee a eubrir 1a gl.:'terra interna en el Peru

en e) aiio mil novecienws ochenta y uno, viajaba a la zona de conflieto una 0 dos. '

veees, si en todos esos anos no hubiera aprendido a identificar con absoluta claridad

grados. armas, armcUTIento, municio,n es que hubiera hecho muy mal mi trabajo.-

c.Poc1ria ser mas especifico, referir el tipo de vestimenta que utilizaban? DIJO: Todos

estab8nvestidos de civiL 10 unico que era absolutamente castrense era el armamento

df:' g1.lerra que llevaban,- Digame senor Gorriti, 2,Estas personas en alg-lin momento

se :dentificaron? DIJO: De modo alguno, como he dicho estas personas ingTesaron,

que me suscitaron aquel1o de "El escuadron pollada" y ellider era una personas mas

c:menos de illi tamano:diria yo algo robusto, ,de bigote de brocha, braquicCfalo, can. 18.

voz ronca tipica de un miliar me dijo 10 mismo "senor Gorriti nos acompa.f1a de una. . . .
vez porque tenemos otro~ :netodos", entonees yo Ie dije, 10 recuerdo muy clara.llente

haberle djcho de que ya fue habia dicho e1 predecesor, que tal vez podian tener alga

mas de originalidad, cn ese momento otro de 10s que, habian ihgresado 'antes paso

par 111ilado buscandc. ingresar a la casa y meterse en el esmdio, 111iesposa que se. ....
habia vestido salio v eista persona al querer ingresar la aparto con 1a mfujG Y ill}

e-sposa reacciono vivarriente pegandole un empujon, el otro retrocedio y hubo como.

;lEa cierta reacci6n, hubouna situacion en que toeios se 1e expresaron de alguna

forma. yc retrocedi rapidamente me interpuse entre ellos empujando con el pecho a1

otro oficial y Ie dije alga asi como: "si han venido ha asesinar hagan10 de una vez 'J

pBra -que tauta cosa", 10s atras entre tantos se habian puesto como en guardia y yo

'pense en. ese momento era muy probable de que fu"literminaba todo, en ese momenw

e( oficicd que habia ingresado primero, aquella persona que habi2l estado parada par
, ~

eJ I:'"uro con eI AK cincuenta y si~te y que parecia mas joven y de menor grado que

;
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pero tiene que venir con nosotros: y Ie pidio a1 otro algo asi como: "senor puedo

hab1ar con usted", se fueron' al 1ado del jardin, senti algunos susurros mal

humorados sabre todo por parte de 1a otra persona, finalmente el primer oficial

regrcSl) y me dijo algo asi como: "senor Gorriti estoy a cargo, no Ie va a pasar nada

pero tiene que venir con nosotros" entonces yo dije: "yo no me voy mientras esta

gente se quede en mi easa", y el me dijo: "si usted me da 8U palabra de que viene

conmlgo eUos sevan" a 10 que respondi: "Ie doy mi palabra", pero entonces uno de

10s que estaba Ie dijo: "no, 1a computadora y 10s documentos", entonces entraron ala

casa, ingresaron a la oficina como ya dije que estaba allcido del j2Tdin y se llevaron

}s computadora, que era de las Macintosh que en ese tielllpo se utilizaba, erf'. una

~,,<laqu SE con un disco duro externo, 10 hicieron 10 antes posible porque parecia que

tenJ8n prisa en irse, 10s documentQs que habian en 1a bibli8teca, en los anaqueles se

10::;llevaron, se lIevaron y algunos dejaron muchisimos y salieron, yo quede solo con

ese oficia1, entonees me despedi de mis hijas que entonces cran muy ninas, una

reeier. nacida, otra estaba yendo al kindergarden, estaban dormidas menos mal,

tsullbie,n me despedi de mi esposa y sali con elIos, pensarldo Ie indico, que de repente

a C's~"salturas Y (Tea q\\c es importa."lte decirlo yo me habia percatadQ de que habia
1

LJ.n cambia rnu.)' i:np~rtantC' de 10 que yo supuse d,e b que iba a:mceder,

anteriormente en las dictaduras como por ejempl0 en. 13 de Velasco cuando 10s
;- 1

disidentes eran ,::;rrestad~s. 10 hacia Seguridad del Estado en Hecto, entonees en
ej:

. m~dio de todo 'habia l1na cierta regularidad, y ami, el ver quienes habian ingresado

IEt.' (18bia sobrado y bastado para darme cuenta que eran gentes de cua1quier casa

rnenos gente de Sem].ridad del Estado, entorices me P ercale que dentm del corltexto
b' " . ... ..

de] golpe de estado, c6n 1a ventana de impunidad cualquier cosa podia suceder.-

()-,;:.~spersonas que llegaron a su domicilio estabancon l)S rostros descubiertos?'

C:IJO: Todos ellos.- (.Usted posteriormente pudo identificar a estas personas pOl'

fO'Lugr2Jias opersonalrnente? DI,JO: He tenido ,xE:<"ionde enteranne a 10 largo de 10s

a/JUs, como usted quiz;::!sepa me toC() algo como siete u ocho ailos despues asesorar

18 (;~'.1r(-jtegiade 1a campana de 1a oposici.:m democratica, Alejandro Toledo y despucs

c::nla segu.nda vudta en el ana dos mil uno, cntonces en e1 brevisimo lapso que Sigll'io

a..,;u victnda estu \-e en Ios s;c~ctores de transfer en cia de Intehgencia, del Inte:r;ior y de

D~fensa \' ahi C...ltTc:otTas cosas .pude recor-rer en detalle com.o Juncion6 y como

e1 SIN durante 1a epoca cle Montesinos y adernas par supuesto tuve
.:!
~
1>,>.
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acceso a toda la infonpacion qile requeri, pero me hice el prop6sito de no utilizar de

modo alguno esa posicion para DingUn proposito personal, despues a traves de otras

fLlcntes he sabido 10s nombres de tales 0 cuales personas, pero he decidido en este

caso no investigar al menos por ahara can mayor profundidad.- 2.La persona 0 cl

oficial que comandaba este grupo 0 aparentemente tenia mas jerarquia eE algLm

momenta Ie rnostro alg~m documento que fuera una orden de detencion? DIJO: Cera

dOCU111entos, 10 1.\nico que sucedio fue que cuando salimos pude ver dos cosas;

pri:tY~('ru,en la puerta eSIaba estacionada una camioneta Jeep Cherokee de las que

!:laoian si<:1o-dorwdas recientemente por 1a CIA al SIN para la supuesta lucha

cmtidrogas y ademas vi que varios soldados uniformados estaban subiendo en.
~ra,nspork de tropa para retirarse, seglin supe despues enos habian hecho un

perimetro para facjli lST la labor de la~ personas sin uniforr2e::lue' entraron a nli casa,

elltonces en el mornerJto que entramos a la uilllioneta yo sent?-do en el asienw de

aL"as al medio entre 108 dos supuestos 0 presuntos agentes de inteligcncia que renian

:..:inasuene de mF,lnia de jugar con el cerrojo de sus armas, el que estaba adelante, el

oficial de la AK cuarellla y siete volteo y me dijo un poco como jugando cSabe a

donde vamos? Yo Ie diJt~- "pOl' supuesto al Servicio de Inteligencia", el me d~jo que

~ I.

'X'Ino 10 sabia, yo Ie dije: "me cree tanto"'

.

cQTlversamos ~lgo en el camino ")' me ctijo
"no le va a pasar n::'1(l8., como usted ve no 10 hemos encapu.chado, ni nosotrosI

. / '

lrqs p:"ecana (1',:;(0,la, C1ue [iene ahora, enWllee::> habia Li'.Hbuena area que 'cenla,
'/'4-
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(;SI",mOs encapuc1:iado~;"~ lso Ie conteste algo asi como eso podria'ser tomado de dos
nnn:C:l"as, nos, fuirnos po} el lado de Monterrico llegamos ::11Pentagoniw y vi que

tornabar:,;os la paTte ck (:ltr<::1Sdel Pentagonito, en 1a entrada de1S1E ahi e1 oficia1 que

es:aba en a1 rna~ldo (tel puesto Centinela, que estaba ccn aneglo de cO:rJ2bate, cone]. ~

rostro pintado, al rrJCiD:lenWque se detuvo la carnioneta intent6 mirar adentTo v Ie

sUDieron inrnediaWI-ccr,te la luna polarizada, mientras e1 ofici2J Ie de cia: cc;;rioso

n~-<),:;ll ese mO,menta yo pense que 1a cosa era particularmente grave, que nl siquiera

:,)c'c\Jtaban 10s rostros, que me permitiar: verIos que no dejawi1 que e1 ofielal de

guardic-' viera quien estaba ingresando, enLOll;~:es1&cosa no pintaba bien.- ,~EnTOnces

i-'sLed fuc~trasladado 2,10 que se canace comunmente como el Pentagonito, no es asi,

'C:::Hlciefunciona e1 Servicio dc Inteligencia de] Ejerciw? DUO: Donde funciona 13.

C'.Jmandancia General del Ejerclto y en la parLe posterior CODuna entrada propia, cl
>

St::,vicic, de Inte"!lgenc:a del Ejercito que entonces estaba construido de una nli:mera

.
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canehoncs, pan1pones 'por parte de los cuales atravesamos alltes que me entregara..ll

aJ ?ficial que estaba a cargo entqnees del SIE.- GUsted recuerda quien era el oficial en

ese entonces que estuvo a cargo del SIE 0 quien 10 recibi6? DIJO: De hecho cuando

estabamos eaminando en medio de la noehe porque ahi no habia iluminaci6n, al

caminar por ese pampon de repente escucho que alguien me llan1a por mi nombre y

sale este oficiaL era un Comandante que habia estado en alguna de las charlas que

yn di en el Comando Conjunto 0 en la Escuela de Inteligeneia del Ejereito sobre

Sendero Luminoso, en ese ana 0 en el ano anterior-, y el estuvo fiUY sorprendido de

vcr-me y me rregunto que haee usted aqui, erl el momento que esta persona entab16

c:oIlversaci6n conmigu, cl oficial que estaba a cargo dijo: ':se 10 dejo" dio Is. media. '

Fuclta y se fue. no 10 he visto hasta el dia de hoy,' enWrlces esta persona me

p'-egunt6: c'.Q1Je:hace~1sted aqui?, a ~o que yo Ie dije: c:Por que no se 10 pregunta a

M,:.ntesinos? Y Slotresfruesta fue: jab! a chocado uSled con :;1 do~tor, y yo Ie dije: no!

mas bicn el a ch()c:ado conmigo y con el Peru, con la decencia, el entonces ahi se

c:..1l6, segilirnas cUl1vcrsando de alguna eosa mientras me condujo a una especie de

s(:tano en el 81E, toc6 una puerta que en la parte exterior habia un pesado candado

con una fuerte armella de este sali6, media refunfuna..'1do un soldado, en el mom en to

que vio 31 oficial deja d~ refunfunar y entonces el me dijo algo asi como, bueno e;:;to

no ("s un hotel pem es l~ que tengo aea se va a quedar ustecl, y yoy a rezar pOl' usted,

, enLOnces Ie dije algo adCG,ttmo: "en vez de rezar porque no llama.'usted a 1:1Agellcia
~ ~.

EFE Y soJa.'11ente diga dor\'d.e estov hagalo de un telefono F,~b1icG, solamente eso", me

mjro por un rnomento y me Qijo: "voy a rezar pOY'usted", a continuaci,:m, encre y se

cerro le1pued.a con Ci~:lciado y eso fue todo.- ~Usted podria describir e1 olos ambiente

cionele lue rec1uido? DI,~O: Era una habitaci6~ que estaba cn ub semis6l:'ano,~enia

vcnta:nas sin vidno COli banotes de hierro, habia dos habitaciones, un bana en

condiciorv::s mas bien dep1orables de limpieza, no habia mayor cosa ahi, habia mas

Dlen 111(0pareee, d,n caxre rnedio de carnpaiia y eso era todo, y una pl1Crt2,

:.Glidarnente cerrada, r.\abian zancudos tarnbien.- 2,Por cierto que no se Ie permitio

'::CJm;,11'licarse con 8U abogado y menos COIl sus fam.iliares mas cercancs, 0 si se 1e

y:errEiti() comunicacion? DIJO: Mi derenci6n era clandestina, no solamenre habia side

gente que entr6, se present6 como Seguridad del Estado siendo riersonal 0 ITlilito.r 0
,

'~d<;cr~to al Servicio de inteligenci.a 0 i'l la DINTE 0 0.1 SIN, sino que se me nevaror:. ~

clcmclestina..rnente aJ SIE, donde hasta ese mamentc) muy poca gente babia entrada y

~:.,:TAN" tJC)- !)(,c]3raciuneO' Pnc'/(',i:tiV2§... ,
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salido caminando y 'ademas de eso pOI' supuesto, fue alga que se mantuva eD

abso1uto secreto es mas" hod3.s despues gracias a1 ade1ante horado que hay en

Espm1a y que e1 diario El Pais se movilizo can gran energia, e1 Canciller de ESp3118

pidia a1 Embajador de Espana de ese entonces, Nabor Garcia y ademas de convocar

al Embajador Peruano enEspana que se interesara a fondo en mi caso, el Embajador

Garcia fue a visitsr al entonces Ministro y hoy fugitivo Malea y e1 inicialmente nega

que me tuvieran en cualquier dependencia, no diga en e1 Pentagonito, en cualquier

ciependencia.- 2,Durante cuanto tiempo permaneci6 en e1 ealabozo hasta lagrar

cc)nversar con un militar 0 un oficia1 que se aproxim6 a1 calabazo a conversar COD

llsted? DIJO: Bacia final de 1a manana de ese dia, entre una person8 aparente:-nell'CC

un instructor, recue:rdc porque tenia 1a nariz de un boxeador a qui en no Ie habla ido

fnuy bien en sus peJeas, y me picti610s pas adores de 10s zapatos y las correas, cosa

que suele ser una precauci6n esta..ndar en los casas de 108 detenidos, posteriormente

un par de horas despues lleg6 esta misma persona, acompa..fi.ados pOl' dos,

apS1::cnt~mente, ag,~ntes de inte1igencia por e] porte que tenian, y me pidieron 13 c1s'JC

de acceso al disco duro de ml computadora, rile negue a darlo, 111emencion31'on que,

me esta.ban hablando, bonito, que podian dejar de hablarme bonito pero el hecho
1

concreto es que no ~e las di, y luego de eso vmler°,n~n un par de ocasiones

trayer1dome alimentadcm, me negue a recibirlas, yo entre las medidas de resistencia;- < '

pasiva que habia busc~do hacer, en un comienzo era entrar en una hue1ga de
1 '

hambre, me riegue a recibirla pe:;o yo. en 10.segunda ocasi6n junto con 1a persona que

traio ]a fuente con los alimentos, lleg6 un oficial que 'sin meterse rnas blen desde la

F~J.el-t;:t,y buscando qu.e no 10 viera, me dijo que ccnIlar que n.o era una cOlnicla, . . ~

ITia.l,')grada ni envenf;1J1da, y yo 1e dije que no se tratara de que 10 fuera sino que me

t:ncontraba en hue1ga de hambre y eso fue todo 10 que vi h3sta 13 rnadrugada del elis.

siguiente,- Senor Gorriti, retrocedamos breverile:'lte hast3 el YllOE,f;n.to en qt.le Listed,

es f'xtnlido 0 s~Kado de 3U domiciho, :.:,8ustrajeron alg.iil otro bien, aparte de 18

UX'l1F'J,tadora? DLJO: La cornputadora y documentos.- 2.CU3.;1tO tiempo permaneclO

C:esp;]e~." qUe It' : 108 docUmenlO$ y cuam:o tielnpo transcurrio desde ]a

:o--e,>en(,~i~',de esta,: pet":;cn:)<,. ;'~asta que 10 trc,dadaran a otro Iugar y a que Jugar fue
.' -

rxa;;bdadu? 1)1-'0: L>') L'\ iXli:JClrugac.;8dd dia siguiente alredeclor de la.8 tre~ y Inedia

de 1""nlafl8n~:>.. ()-'U!'~c:.; ,,;: (~e] ctia side 'senor Corriti? DUO: !:)el dia siete, aJrcdedor
~

y n:""dia ck In Irlar1ana, en media del silencio total que habi2, en 12 zona,
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entro una cam.ioneta 'en 1a que se pudo escuchar claramente. llegaron pasos a 1a

puerta, abrieron e1 candado y un oficial, bastante alto acompanado por 108

iIlfalt8.b1es guardaespaldas, en este caso can las HK me dijo que 10 siguiera, yo que

sabia que 10s 'interrogatonos, acciones de ese tipo sue1en suceder en 1a madrugada,

estaba despierto, preparado, esperando10s y Ie pregunte a donde y me dijo que no me

preocupara, que 10 siguiera y pues como no habia mas remedio 10 segui, subimos a

una Nissan Patrol, yo de nuevo en el asiento de atras rodeado por 10s dos

guardaespaldas que seguian can 1a mania esta de jugar con 1a correa y salimos en

silencio t,)tal; en alglJn momento, cuando esta.bamos en San BO1ja, pregunte a dande

iban-lOs, ia.respuesta muy seca fue: "no se preocupe", eventualmente enrurnbarnos

par 1a via expresa, tenninan'los en 1a via Espana y 1uego bajo primero cl afieial,

deSpl.1eS de eso me dijo despues de Un rato de hab1ar en la puerta, se acerco y me

dijo que bajara, entramos a 1a zona que entonces compartian, 108.DINCOTE Y

Sr'guridad del Estado, en eso subimos al segundo piso, este oticial va1teo me ensei'i6

una balsa de p1E1:sticorne dijo que ahi estaban mis cosas ')7l'ne entreg6 a 1a Policia.-

Yo. en 1a DINCOTE, sino me equivoco, c.Que funcior~ario 10 recibi6 en 1a DII\fCCJTE, flJ_e

un oficial 0 un subalterflo'? DUO: Realmente no 10 se, eran lOdos policias vesridos de
1

civil, era c1 turno de ndche y estaban en 1a inadrugada, <;1etal manera que 10 unlco

quehi.zo en ese rnomen.ro un oficial 0 tecnico re1ativamente joven. fue condueirme a,- < '

un piso mas alhl (~11donqf:estabarl 10s calabozos de Seguxidad del Estado ,en dondc

estaba (m.alme'ntf'; oscuro, pero en e1 momenta fin que entre pude percatarme que

habian DFlchasotras personas y entonces empezarnos a hablar, yo les d~j~ quiE':nera,
;

b-..lena parte de ellos Cfall periodistas radi.i1e;s, que habicU1 sido apn::saQ.os horas
i

antes, 81 haber hecho emisiones en contra del golpe, habian sido apresado8 en varias

:redadas y estab8. tamt!]'en e1 guardaespaldas de Raul Ferrer(;. entonces DecarlO dei'

Colegio de Abogados, quien habia sido duramente golpeado y no estaba en buenas

l~ondici.jnes al'li cn e1 calabozn, hablamos a csr;U:~ES, ahi fie pude enterar que habia

~,na gran movilizacic'm, un es6mdalo por mi detenci6n, que se hablaba en todo~; 108

medias sabre eso y entonces pude ya saber no solamente que me habia salvado sino

ia raz6n par 10 que eso habia sucedido.- Agraviado, cuando usted fue conducido a 108

:'~(\~&[l(')~:jdel 81E, es deciral Pentagonito, c.Pu_do apreciar 1a presencia cJc aLms

dctt:-:nidos en este lugar 0 ~-,-;olo10s vio en Segllridad del I'~s!adc, cs dccir cn 12

DI]\JGDTE~'?DUO: No escuche, ni vi ningun o'cra detenido en el Servicio de Inteligencia
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del Ejercito.- (,Cuanto tiempo 'permaneci6 usted en la DINCOTE y a meritos de que

rue puesto en libertad'? DIJO: Estuve en Seguridad del Estado, como Ie digo lleg"ue en

la madrugada del siete y para la manana sigLliente era obvio, que 1a situaci6n habia

carnbiado totalmente y que ya no sabian que hacer, para soltarnos 10 mas rfipido

posible me tomaron declaraciones junto con los demas, ya llegaron abogados de las

organizaciones de los Oerechos Humanos, que pudieron establecer ya un contacto

personal conmigo, en las declaraciones que me tomaron, yo para escandalo del

Instructor dije cosas durisimas respecto a'Montesinos, que deben constar si es que

todavia guardRnaquellos documentos y dije finalrne:Llte que no salia si r;o me

dcvo1vian ,los documentos que habian incautado, entonc::-s con el General de

8cguridad del K;[ado que estaba nerviosismo, eventualine::-ce llegamos a un aCllcrdo

de que me devo} v,a fotocopias, fotocopi6 los origin ales y mc 10 devolvi6, pacas hO:i."as

antes a eso de las sielc de la manana, me habian Hamado del calabozo y me dijeron

que e1 General Vidal queria conversar conmigo, el General Vidal era ya entonees .iefe

de 18.DIl'IJCOTE, yo 10 conocia desde hace muchos anos y muchas historias, no viene

ell caso me imagi.no, (:J hecho concreto es que me recibi6 y con ese lenguaje 2.1go

rnelii1uo que 10 earacteriza me dijo que Imi1entaba pl~ofundamente 1a penosa
, '

c1rcunstancia en que debiamos llevar a cabo el eneuentro, me ofreci6 algo de c:omid&

a ~() que Ie dije que DO ya que seguia en huelga de ha..mbre, Y Iue dijo que 1'v10ntesin03

habia insistido casi a'.£4i~os, ya que primero habia tenido que 'ceder l-especto a mj:"

salida del 8IE de que s(; me acusara por terrorismo y de que ese debate, 8i se 1e

puede Hamar asi aun pataleta, se habia dado en e1 Per,tagomtc en presencia de

Vida' y de todos 10s dtos mandos relacionados can el golpe de estado en' ese. ~

momenta y que elhabia dicho, que el no ioa a haeer eso y que si me ponian a

disposici6n de la DlNCOTE, el me ponia en libertad de inrLlediato, y que enesa$

cundicionesme habian pasado a Seguridad del Estado, es alli cuap::lo me percate

t::;l:l.bien de que era un hecho de que me ibh11 a liberal' en muy pocas ho:a8, fue el

esccmdalo internacional 10 que hizo esto posible, sencillamente 10s violadores de

Den,":chos Humanos, dcbo decirlo, en ese momenta habian procedido sin d,arse

CLI~~ntade un cambio fundamental en 1a realidad internacional, durante 10s arios

Sf:Lenta las violaclonesy las 8.Lrocidades contra 10s Derechos Hurnanos en su rnayor'
. >

pDTte fueronimpunes, I)(J."que no, existia U:::lt1.practica inten"acional de solidaridad y

se habia relli('-'.do
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e:l gran medida la cC;1.pacidad' de defensa de 10s periodist8.s y de defensa de 10s

Derechos HumarlOs sobre todo ante situaciones de inminente desaparici6n 0 tortura

y 1a movilizaei6n por ambos extremos, el del periodismo y el de Derechos Humanos

fue inmediatay contundente, ,~n buena medida tambien porque, se pudo pasar 1a voz

masivarnente de inmediato y ademas de eso, la energia con la que el Gobierno de

Espaiia de un lado y tambien debo deeirlo el de Estados Unidos del otro, aetuaban

en este caso, ayud6 mucho el dia del golpe lleg6 a Lima Bernard Aronson, entonees

Sub Secretario de Estado Adjunto para el Hemisferio a quien yo conocia de 10s an os

que pase en Harvard, y teniamos pactada una cita, para el dia siguiente en la tarde,
n.\ :::indo Aronson. . las eireunstancias h '-lbia sido capturado,supo en que yo

:s~cucstrado entonees, el no solamente dijo que no se iba hasta no hab1ar conmigo,

sino ademas orden6 8 la Embajada, i1)cluyendo segCm emienc'.o ,,-1..1jefe de estacion de

]el CIA a que utilizan:!.l1 de inmediato, movieraIl sus resortes par.a que, yo saliel-a en

libertad 0 por 10 rnenos se garantizara mi vida.- Agravio.do, despues de estos penosos

acontecimientos como usted 10s ha calificado, constituyen evidentes violaciones de

10s Derechos Humanos, cTuvo oportunidad de eonversar con el o.eusado aqui

prcsente? DIJO: Bueno conversar en un dialogo personal 1l0, pero no recuerdo si el

ocho 0 lL-leVe, el ;.ngcrhero Fujimori, dio una primera conferencia para 1a prensa

extro.njera en Palacio de Gobierno, y yo aproveche la oportunidad, pOI-que yo recien
, .

acababa de salir. para ~;-hentarme ahi, Y como dii:w ho.bian muchosperiodistas de- . t- ~ -
~ '

p;-ensa extranjero.,y el ingeniero Fujimori lleg6 o.cor":lpafl8.clopOl' el entonees Canciller

Blacker Miller, yo estaba en una de Ias fiias de atrcis, luego de unas' preguntas

inicialcs que hicieron algunos periodistas de televisi6n, levante 1a mane el ingeniero
. ~

Fujimori ITJe dio 10. pc--<..labra,me puse de pie y como 10 he relatado en muchas otras

oportlJnidades, BlacJ..::er"pc1Iecio sentirse evidentemente alarm ad 0 con mi presencia"

;'JeTOc; jngenic-:ro F;"'ljimori permaneci6 mas bien irnpavido, muy tranquilo, entonees Ie

pregt:mte puesto que guardo memoria a estoy adem as todo esto esta filmado y ereo

que adcrn;:is pueden !eerIe y revisarlo en detailes, k dije que Ie iba a hacer dos c tres

preguhta.',,;, primero le pregunte si Vlac1imiro Montesinos habia tenido alg1.in papel

]>11ponante en la perpetracion del golpe de estaclo, y luego 1e hice una pregunta

:-:Lc))ica, que CDn que hecllo en estas circ'c:;nslancias m.ilitares de civil allan an ,,
vlolcGtamentc ta casa de un per}odisla, ponen cn peligyo la, vida de 3D. fcuTIilia, ~

. "
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descargaTse en cualquier momenta, y en eireunstaneias de extrema valatilidad, y con

que derecho ademas de hacer ieso, no solamente 10 secucstraban sino robaban su

computadora sus archivos, 0 sea 1a computadora era importante mucho mas en ese

entonces que .ahora, pero 108 archivos el trabajo de a..Yioscon que derecho se procedia

a haeer eso y yo, repiro 10 que escrito casi, pOl"que no tiene mucho sentido decirlo de

otra rnanera, entonees yo vi que se ponia nl.uy tenso Blacker Miller, casi como

cuando una persona que se da cuenta de que un 1axante puede empieza a tener

efeno antes de io esperado, pero e1 ingeniero Fujimori permanecio igualmente

impavido y me habl0. como 10 he eserito como un empresario de de fosas fCmebres,

que habla ,sabre 108 arreg10s funerarios de una tia soltera, diciendome algo asi, como

que cntiende que prirnero Montesinos no habia tenido nac.a que ver, absolutan:.ente

nada , esto ustedes Ie pueden verificar del material filmieo seg'..uido, que entendia de

que mi computadora me iba a ser devuelta pront8-rnente, a conrinuacion rmro a

Fernando Yovera, entonces corresponsal productor de una televisorajaponesa, que

habia entrado conmigo y Ie dijo que entendia que sus herrnanos, 10s hermanos de

}<\::rnando Yohera habian sido secuestrados durante e1 golpe de estado, por un grupo

comandado par e] Coronel Huaman Azcurra, para forzarlcs a revelar el paraclero de

Yover8, y luego habiadsido retenidos con un factor extorsivo para obligar a Yovel'Ct a

erltregarse, Ie dijo alga asi: "yentiendo senor Yovera de que sus herrnanos estan par

ser dadosen libertad", 'p-dGJdeque can el Paso de 10s a1"lOSaL.?-un cietalle no sea exacto
t~ ~
~ .

pero esta wdO' fib-nado ell" su integridad, entonees puede revisarse can detalle, en eso

Yollera respondio algo asi como: "acaban d~ liberarlos'~.- S::nor Gorriti, GEsto Ie da a

usted la posibilidad de conduir de que el senor acusado conacia de las detencidnes
, ~

en este caso de las su:ias 0 de otras personas? DIJO: Esa cs una de las razones que

rnc pernllte llegar a esa conclusion, sin temor abso11.1to a1 error.. Con 10 que.

co," c1 uy-a. --- .~_. -- -- u.. .. -- -u u --- --- - n -.- - _n- - . - -.. - - - -.---

1£1 Sei1.or Director de Debates, cede eX uso de;;1a palabra al abogado de la Parte

Civil, doctor Rivera Paz a fin que interrogue al agraviado: Sener Gorriti gracias

pOl' 81) comparecencia, 'ioy a hace:de algunas preguntas muy puntuales tratando de

'c::'1fiDlt:;:1cntar 10 ciue ya Da preguntado el serHx representa..nte del Mini sterio PLlblico,

;~'<primer2- pregunta que quisiera hacerlt:~~s sobn: 103 aIlteceder).tes de 8U accividad,
pe~'jodistica y 10s m-ticu.los publi~ados respecto 2 V1.adimi!o Yvloll.tesinos 1.a primero ~

,

Dr:;-'tiun ta.- .,' '
,c q.t~.,'.~' i-'
:y .0~'<>

es, 2,So!o en Caretas pl.lb1ic6 esos articul08 dUr-2YEC el tiempo que trabaj6

'",
":;;'
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como periodista 0 carro editor' de esta revista? DIJO: Cuando trabaje en la revista

Cm-etas era simulta.neamente conesponsal de ]a revista Cambio Dieciseis de Espana,

las primeras investigaciones sobre Montesinos fueron publicadas exclusivamente en

Caretas Y posteriormenie, si recuerdo bien antes del noventa, en 10 esencial publique

solamente en Caretas y en E1 Pais de Espana, (,Podria decirnos en su evaluacion que

repercusion por 10 menos en el Peru tuvieron ese tipo de articulos, en 10s que

basicamente denunciaban la relaeion de Vladimiro Montesinos vinculado como

abogado al grupo de rnafiosos vinculado a1 trafieo iHcilO de drogas? DIJO: Cuanda

publique ]a primera serie de articulos en mil novecientos ochenta y tres Vladimiro

J\1ontesino~, fuga del pais estuvo en Ecuador, Argentina se Ie reabrio un proceso en

el fuerc, privativo pOl' traicion a la patria, aquel proc~s;) que empezo en 108 anos

setenta ai setenta y seis, inicialmenteiba a empezar como Iraici6n a la patria y luego

pOl' presion de ]08 militares que iban a ser afectados devine,; uno de deserci6n,

falsedad y abandono de destino, luego de eso Montesinos rcgreso y cuando sacamos

la investigacion sobre el caso Reyes Lopez y luego fue mas 0 menos evidente que

;VloCltesinos era e1 estratega que estaba detras de esta organizacion, no digo abogado

porque un abogado penalista, incluso alguien con la experienda del doctor NELJ.cazaki

D0r ejemp]o, es 'lUl abojgado que se limita a moverse dentro del ambito jurisdiccional

penr.:.L Montesinos tomaba un caso en su. integridad, con ::ado tipa de aCClOnes

legales, proto legales , tii1ttEillescas y adyacentes que pudieran te'ner lugar, si 'Jsted
~ .

quieTen algUn ejernplo. Se 10 puedo dar, entonces es por eso que hab10

especificamente de estratega, nosotros sacarnos el caso y mucho Inas Montesinos

logro infiltrarse como asesor del entonces nuevo Fiscal de la Nacion Hugo Denegri. ~

'limos eso con mucho rhas peligro puesto que 10 que el nizo fue 10 tipico que realizo

en, otra~ cireunstancia:~', acusar a 10s investigadores del caso de F:.odriguez Lopez, del,

C<':80de Villa Coca; prirnero ]os acuso de insultar al superior por haber investigado a

:os jdes corruptos de la Policia, a }os jefes involucrados con (';1ns.rcotnliico, Juego

in,cLJ.So acusarlos por complicidad de narcotrafjco a esos policias y lograr finalrLente

),:1.impunidad de buena parte de eUos, par 10 demas debo decir como 1-Ina suerte de

'colofon a ]0 que acabo de indicar que una de las primeras cosas que hizo Montcsinos

Hi lcgrar convertirse en asesor Y fnano ckrecha del ingeniem Fujimori, fue lograr
~

pas~~r 2J retiro a virtualmente todos 10s jefes que cstuvieron vincu1ados con 10. ~

mvcsrigacic'm del ;:::a80 Villa Coca, alguno de e11c::s,como par ejemplo Ios serwres

. .'
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IVlurazzo y Villamarin, fueron perseguidos despues incluso estando en el GEIN en el

grupo que finalrnente captura a Abimael Guzman, y Murazzo salvo 1a carrera y

Villamat-in fue pasado expeditivamente al retiro luego de ma..ndarlo a destinos de

castigo, ese fue e1 nivel de venganza, que se prolongo bien entrado mil novecientos

nOi'enta, ITiil novecientos noventa y uno entonces para regresar a su pregunta, eso

n080tros buscamos de sacarlo y constantemente revelar b que estaba sucediendo,

erail ya antes investigaciones en si mismo, era tratar de hacer reportajes en

profundidad sobre 10 que sucedia detrAs en la trastienda sobre la realidad

siniestramente Kaikicma que Montesinos buscaba imponer y debo decir que no desde

que el sei1or Fujimori se hizo Presidente de 1a Republica sino incluso desde antes

como asesor del Fiscal Denegri.- Agraviado, justamente en relacion a ese tema de la

!-elaci6n de Denegr1 usted ha mencionado algo del vinculo de Montesinos con e1 caso

Cayara. listed como periodista, GHizo alguna publicacion 0 ir!dagacion sobre ese caso

:'/ 1a relacion de Montc-sinos con el resultado final de esa investigaci6n del Ministerio

P:'lblico'?, DIJO: C.w.ndo sucedi6 el caso Cayar yo estaba en Estados Unidos,

uab,,"3jandq ya en lYli Jibro, soy Sendero, en el rnomento misrIlo de 10.masacre no nice

C,! cubrimiento cLc;::mdo regrese, pero si 10 hicieron 10s periodistas de Caretas par

sUpL~esto y varios ot,c1s periodistas de investigaci6n, pos1>eriormentc cuando l-egTese

continue con eso y luego del golpe de estado, S1 busque realizar' una investigacion a

fondo, es decir una C,(~;lc:J.",cosas que bus que, es l:ratar desde el ,coDlienzo demostrar.~-. ~ .
C'-lai cra la realidad siniestra que habla detnis de 10 que habia sucedido, y cl1aJ era el

poder verdadero de Montesinos en la nueva estruCIura de Goblerno,' sobre todo

dunmte 10s primeros meses, en 10s meses. que se dieron al golpe sobre todo erl 1a
, ,

prensa extranjera de ~'h:(evohubo mucha dema..'1da sobre esto, publique en el medio

Nevv'"YOTkTimes, en Los Angeles Times, en el New Repl.,b;ic. en el New York Books.

sobre ef.;tc ha::;ta que snore todo despues de las Bahamas, luego de que I-Iern8.11.c1ode

S~)t() tu,"o mucho exiw cniograr que de una U otra manera legitimar cl golpe de

estado, crnpez6 .ct \lcr cad&. vez r.nenos interes eL 1a prensa ext~-anjerd sobre

!\;lonlesinos y ahi e~; cuando trate de hl.1scar de haeer un articulo de investigaci6n a

1SECO sobre d, 10 termine cn mil noveciem:os noventa y dos en ingk~., no puck

cublicarlo ese a::1.0 pues se cerraron las puenas, las vent2u':"a.s y solamente 10.

consegui haccr a1 afw (:ntraIlte ~n 1a revista Covert Action Courterly que era una
~

Undos, sin embargo e1 diario

;\C'.:\ ]\'" C'G D(d:=i:-;~C:C.i'<:",',',F"',ic'ncin.&
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La Repl\bIica, consigui6 esa l'e\'ista y entiendo que a tradujo y la publico completa

aca. en el Peru y entiendo que el Servicio de Inteligencia compro casi toda la edicion

de La Republica.- Senor Gorriti, sobre su actividad periodistica y usted ya como

corresponsal de la prensa extranjera y estando ya el acusado Fujimori como

candidato y luego estando como Presidente de 1a Republica, usted a mencionado que

ya en muchas oportunidades Ie pregunt6 sobre 1a relacion de Montesinos y sobre 10s

vinculos que este tenia can el acusado Fujimori en ese momento, 2,Usted podria

mencionernos cuantas veces en su condicion de candidato, el entonces ca.'1didato,

valga la redpndaxlcia Alberto Fujimori y cuantas veces como Presidente de la

I~epuhlica le hi~o esa pregunta y cuill fue la repuesta? DIJO: Al candidato Fujimori

no llegue a preguntarle pero al Presidente Fujimori' 8i, y de aquella epoca el

Presidente Fujimori antes del golpe, de estado, no creo que haya dado menos de

:~mco 0 seis a 1&Asociaci6n de Prensa Extranjera, una me pprece en Palacio de

(}'obierno y todas las otras en el mezanine del Hotel Sheraton, y en todas las

ocasiones en el HoteJ Sheraton, a fiesgo de sonar repetitivo, Ie hice 13 misma

pregunta y e1 en todas las ocasiones el ingeniero Fujimori neg6 de divers as maneras

y grad!)s que Monresinos tuvieran algo que ver o'tuviera algUn grade de importancia

er ei gobierno.- Agravictdo, yendo ala noehe.del golpe, usted menciona que luego~de
,

rccibir l:;sLallamad.3 donde le dicen que el ingeniero Fujimori estaba anunciando un

, mensaje 'por la teJevisi6rlisn 1aque anunciaba el golpe de estado, usted meJciono. .
acuclil" a casa, de] ~'e1'1or"Zileri y Ie advertia que cualquiera de 108 dos podia Sel'

detenido, GPOI' que tenia 1a sospecha de que cualquiera de los dos. podia sel'

detenido'? DIJO: Yo de una parte y Caretas de la otra continuabamos informando
, ~

respecto a que era MOlitesinos, quicn era Montesinos y el peligro que representaba

dC!1tro de esta estructlira y sabiamos adem as que un buen numero de importantes,

.jefes militares Ie habian hecho llegar a1 Presidente la misma preocupaci6n, quizii con

lenguaje diferente perci 13 misma preocupaci6n, sabiamos que todos ellos habian

viste reducidas sus carreras {nas () menos de fuc-ma inmediata y luego, 1a revista

Caret'as, recuerde usted que habia sido Uevada a juicio, diria yo pOl' prirnera vez en ]a

'h13tol'ia del pcriudismo pcruano, no pOl' cIgo que hubicra publicado sino par algo que

p-resnntamente iba a publicai', el ano mil novecientos noventa 0 noventa y uno
,

~/lontes,nos enjuicio a 1a revista Cc:retas para pre'venir una publicaci6n score tJ, para

?J:c.:rdbir a Careta~, l-eferirse a el, esto indicaba e.l grade d.e penetracion y cornsi6n

.! "
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dentro del Poder Judicial por parte de Montesinos, antes del golpe de estado, yo. que

e1 .[a110 contra toda raz6n, logiea y todo procedente fue contrario a Caretas, una

Jueza prohibi6 a Caretas publjcar 0 pronunciarse nada que tuviera que ver can

Montesinos... Agraviado, esa noche del golpe, entre el momenta posterior al mensaje

digamos con Fujimori ya como dictador y el momento de sus detencion, GUsted se

enter6 que en diversas partes de Lima. algtmos person2Jes politicos habi2Jl sido

d(.tenidos? DIJO: Si, la segunda llamada que recibi fue de una fuente bien

informada, y me dijo que habia un intenso movimiento militar, que ya estabcm

rodeando la- casa de1 ex ministro Mantilla, me dija que estaban moviendose en

d,iversas direcciones e iba a haber Vtr una redada y oleada de dettl1cl0nes y que esto

se estaba policiales. - Senor Gorriti,hacienda fuerzas militarescan y no

apcoximaclamentc entre las personas aficiales de inteligencia que Ingresaron a su

domicilio y los soldados que Ie condujeron al vehiculo Cherokee, 2.Pudo ver cua.."1tos

:Lnilitares eran aproximf,',damente? DIJO: El plimer grupo que ingres6 ami casa eran

de tres personas, el segundo grupo que yo identifique como el "escuadron pollada"

fueron entre once y trece y vi dos carniones porta tropa a 10s que se subian soldados,

luego supe por vigilml~es del barrio que dos a tres rnanZeLl1.as tlabian sidG celTadas,
1

ir:c1uso que llego el S~rena:zgo de Miraflores y los parar?n en 18. pcu-te externa para

ev~t9_r que ingresen., (_Estuvo detenido can otras persona~ en el sotano del SIE?,- ~

DUO: No, estuve solo 4.graviado, esas personas que Ie interrogaron sabre 10. clave
~

de ncceso a SD. computadora personal, 2.Le decian, que estaban buscando? DUO: No,

tampaco necesitaban, decirmelo.- Senor Gorriti, al momenta que usted fue trasladado

del SIE al local de 1a DINCOTE en 1a avenida Espana, y luego que el general Vid81 Ie. ~

dijo que iba a ser liber~tdo, GLe pregunto al General par su computadora? DIJO: NO

130]0le prcgunte, sino iiae les exigi que me 1a devuelvan, pero por mas asustado que

cn ese entonces estuviera el general que comandaba Seguridad del Estado csto ya

Irasce:ldia su capacidad de acci6n, 10 unico que puede lograr es que me devuelvan

Futocoplas de 10s documentos que se habia11 llcvado.- Agraviado, ya estando el nueve

1" Dcho de abril cuando se realiza esta conferencia con 10.prensa internacional en

?aiacjo de Gobierno, usted seila16 al serlOr represem:a..'1te del Ministerio PUblico que

~:iene la conviccion de que CUa11doiilterroga a Fujimori Par la. raz6n de SlJ.S detenci6c
, ~

y el par-adero dc su computadora pe!'son.?J. ustcd dijo que ~e paredeS que. F'o.jim,ori

1:en~:8conocimientr) de S'Lldetencion, 2.Eso rue asi efectivarnente? DIJO: Como k dije,

'\CT/\ N° 09 - L)ccl[H'aclunes i',<:venrinTs-
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Fujimori permaneci6 absolutamente impavido a diferencia de Blacker Miller en el

momento en que les hice esa's preguntas, y dio toda la impresi6n de estar en

c1a.:isimo control de 12 situaci6n, y en e1 hecho que hubiera sabido que los henl1anos

de Fernando Yovera estaban secuestrados para efectos de extorsionar a que

Fernando se entregara, sin que Yovera Ie pregunte y hubiera dicho que estan par

obtener la libertad, eso me indica sin que necesitara otras razones que el tenia plena

conocimiento de 10 que habia pasado, pero no solamente eso, anos despues Dice un

trabajo sabre el Grupe Colina para la Comisi6n de 1a Verdad y para eso entreviSTe en

ei Penal de San ,Jorge a1 General Hermoza Rios y tuve can el una larga conversaci6n,-

Disculpe Gorriti,~enor pudieramosa.'l.tes entrar temaque a ese qlHslera

[

p"'eguntarme, GEn que momenta Ie devo1vieron su COl11.puladora, fue ese mismo elia,

aJ siguicnte? DI,JO' Fue algo asi COmOa1 dia siguiente, me anunciaron que 10 tcniany

me 10 devolvieron.- <,)~,ecuerda usted si hizo algtma gesti6n en 'Pa1acio de Gobierno

par"l que Je devue1van su computadora? DIJO: No, me llamaron de Seguridad del

Estado, en Ja avenida Espana, para decirme que 1a tenian ahi me entregaron la

20mputadora... Ahora entrenlOS senor Gorriti a la convelsaci6n que IUVO conei

General Hermozay que esta reJacionada can la orden que se habria emitido paTa su
1

de~encicm, 2,Cuales SOl~1as circunstanclas de esa entn:,;,ista? DUO: Como Ie digo,

8..t10S despues neve una investigaci6n para 18. Comisi6n de la Verdad respectc de las;-<
:'eI8.ciones del Grupo Co~ha con Montesinos y en ese cO:;:'J.textoentreviste h varios

~ '

, n:ilitares que cn ese momento estaba presos POl' delitos de corrupci6n 0 violacion de

derechos hu.manos, una de esas entrevistas, de las mas largas y detalladas fue can el

generc->J HernlOza Rios en e] l:)eriol San ,Jorge, \Ten el curso de la esa conversad6n,. r ,J ~

cuanclc ya la parte pri1~cipal de la entrevista fue hecha, Ie pregunte e1 par que habia

flrm['l.do el esas ():rdene~ y segtin pude veT despues existieron y estaban firm ad as Y'

daban a Jos OpeTi'itivos la autoridad discredona1mente de usar la fuerza, y estaban

i'jrmada~, PO!" Nicolas Hermoza y entonces je pr':gunte si sabia 1a iJegalidad que

iC'lplicaban, las consccuencias que podrian devenir y su respuesta fue alga as~;como:

"(lU~ queria usted que' baga, si :yo era 1a (mica persona que estaba disp1.lesta, cl

Pn:'sidentc FUJimori no quiso y M:ontesinos. que insisti6 mucho, tampoco quiso

[m~nar1,as, entonces, el (mico que quedabaDara haeer la firma era yo, h<}bia que

tOlYi8.r'decisionef3 )' habia que hacerlo", Ie pregl.lJlte si estaba arre:pem~ido ). fne dijo

qt.:k: si, nc se 81 hab16 de eso son el doctor Nakasaki,- En :este acto el doctor Paz

.:Ii:.
\CTA N' n9, ;,>h~']8m(i(}1~("S Pn'I'(.;;!iva's ..

'-



,.
/,

/~,.' (,}.5. "-"
/'C;""'

", (""

/~1-V'~'
;~1.~ .<:

,.-;.~>(.
",:~ v;~, "',-.' ~ " ,

/t>~ . "'-,,-
,f 4 "'-..' '"

0

Rivera se dirige al senor Presidente manifestando: Senor, hemos advertido de las

dec1araciones del senor Goniti que hay un punto contradictorio y desde el punto de

vista de ]a parte civil creemos que resulta imporrante y trascendente, pues el

inculpado Fujimori ha re1atado por 10 menos en tres oportunidades que la detencion

del senor Gorriti se entero en la conferencia de prensa, y el senor Gorriti, que es

testigo directo de estos hechos, nos esta manifestando alga totalmente distinto, que

desde su punta de vista el senor Fujimori tenia conocimiento y no fue un hecho

inadvertido Is pregunta de por que habia sido detenido, y desde nuestro punta de

vista eso ameritariaun pun to de contradiccion y de confrontacion que creemos que

Sf:: c1ebe n~var en este momenta 0 a1 final del interrogatorio. iU respecto el senor

Dhector de Debates refiere: culminada la dec1aracion veremos y detcrminaremos

c:se pETIto, ahara no;- Prosigue con, el interrogatorio e1 dCJcto!' Ronald Gamarra

Herrera como sigue: Solo tengo un par de preguntas a1 agra,/iado Gorriti, digame,

(Entre cl tres de novi(~mbre de mil novecientos noventa y uno y el cinco de abril de

mil nov~cientos noverna y dos usted escribi6 algCm articulo sabre 1a masacre de

F3ary-i<J:oAltos? DI.JCr i'Jo solo eso, sino que a1 dia siguiente 0 dos dlas despues de 1a

r::'asc~cre fui entrevisu:I::Jo en Panorama y recuerdo que e-a conducido por Guido
1

I_omba:-dl, y de be estar:en archivo, y hable de ello y dije <;l">..leera 1a primera ri~aS2:Cre

maSlva que se dal:;a en, cl radio urbano de Lima, en dicha cLltrevista yo indique que,- }
ese evento tenia todas ~CtS caracteristicas v contornos de habe, side hecho un

~ -
es'::uadr6n de la muene y que era indispensable ponerle coto inmediato a eso porque

de ]0 contrario podi8JrJOS espiral de sangre y violencia por la que tantas naciones

habiarl pasado en aiios previos, entonces Guido Lombardi, que puede ser interrogado. ~

eventualmente si Cl estk dispuesto a eso, me dijo que habian recibido una serie de

presiones en el switcher paracortar la entrevista y (';1por supuesto no las acepto,

postenonnente fui ent!'evistado por La Republica e igualmente dije que esta

cperacion tenia todos 108 dsos de hab:::f ~~ido ;::::ecm:ada pOl' un escu.adr,jn de la

n"'..lf:r.te .y que er a prim.era operaci6n de ese iipo ejecutada en Lima, enLrevista que

tam bien debe (cnstar en lo~ archivos de ese diario; entonces hable de la masacre

(!'~sde ('.,1primel- rnomento y luego repetidf:.S veces; para cualquier persona que

1'11JJier,aseguido de cered el desarrollo de 1a guerra interna en el Peru , no hu bo duda
.. ~, ;

c,.'g'J.na de: 1a naturaleza de la esa,opc!:(:"cci6n desdc el comienzo.- (.Lo que declar6 en

Panore.xna tarnbicn 10 puso en articulos que llSlec. firri1c? DIJO: Le vuelvo a dedr, 10

i., '-
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que yo recuerdo es primer-o, la entrevista a panorama; segundo, 1a declaracion a La

Republica; y tercero, despachos ien el pais, pues recuerde usted que yo en ese tiempo

escribia para la prensa inten13ciona1.- 2,En alglm momenta alguna autoridad

per-uana Ie reconoci6 cJ embajador espanol, Nabor Garcia su detencion? DIJO:

Cuando Nabor Garcia insistio con esa vehemencia iberica y ademas d 10 hizo can

-una extraordinaria energia y dedicacion, inicialmente Malca nego tenerme detenido,

pero ya horas despues 0 al medio dia ya reconoci6 que me tenia, estamos hablando

(lel dia seis eD 121tarde, 10 tinico que puedo decir para que tenga una idea de 10

tensas de Jas. negociaciones de Nabor Garcia es que apenas :yo sali libre y llee,';Uc ami

casa fue llfUllarlo puesto que mi esposa me mformo de inmediato de 1as cientos de

cosas que habian sucedido en tan corto tiempo y 1a principali~ima de Nabor Garcia, y

el primer comernario de Nabor fue: iGracias a Dios1, y luego cuando hablamos el me

dijo que buena parte temio que esto terminara de la pear manera.- Con 10 que

con c1 uy6. __n., ,',-" ,-- -'-'" "_u"",-",,, ---"--" -- -.. ,_.. --- - -..-

Prosiguiendo con el interrogatorio al agraviado, continuael doctor Antonio

Salazar Garcia, como sigue: Buenos dias agraviado Gorriti, tengo a 1a mana 18.

c:ntrevista en el diario La Repl:1blica de fecha siete de noviembre de mil novecientos

ncventa y uno, que ria sido presentado como prueba par el Ministerio Po.bheo;

digame, Ese dl<1usted, y a raiz de 10s hechosde Barrios Altos, es entrevistado y
;- )

manii"iesta que 1a matan~~ de 1a pollada seria obra de un escuadron de la muerte,:"
usted decia esto apen8.s.cuatro dias despues, cEn que se basaba pma d.ecir esto?

DlcJO: Por el tipo de .:.1rmamento y de vehiculos utilizados para la llegada'y salida de

los asesinos, par la pc}tencia de fuego que llevaron a ese pequeno lugar, el heche que
, ~

hubiera un carnian porta tropa en 1a plaza Italia, el hecho que la matanza se hubiera.

realizado a unos metros del local de 1a Direccion de Policia de dicha plaza donde.

hasta haee poco antes he-tbia funcionado e1 Servicio de Inteligencia de la Guardia Civil

y que habia sido 1a mas importante dependenc18 policial en 10s Barrios Altos y que

:frente camIOn militar; sea, lasdcpendencia policial estuviera una esa a

circunst8.ncias eD que se l1izo, la forma como se realizo hacia ab'::.;olutau"lente

'iclposible que fuera otro tipa de agente hCGlicida, pero 8. 18.vez 10 alarmante de lodo
l

e,S10 era que se tl"ataba de Ja primera m8sacrc L~'-,')ana d,,: ,sse tipo en Lirna", SelL/I",
nip'it: . lc"
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de Ea:rr!os Altos fue un htcho Yl8.Clonal? DIJO: Pero
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po!' supuesto que si,. nada igual habia sucedido antes, hay que decir algo: hubo

muchas violaciones a los derechos humanos durante 10s aiios de la guerra interna,

hubo muchas atrocidades cometidas bajo los gobiernos de Fernando Belaunde y el

primer go bier-no de Alan Garcia, esos son hechos claros, historicos e irrefutables,

pero nunca se habia dado una masacre urbana de esas caracteristicas, porque la

mayor parte de las violaciones alas derechos humanos estas se produjeron como

consecuencia de la abdicacion de la autoridad democnitica en las zonas declaradas

,c;n emergencia, que pasaban zonas casi gobernadas en forrna autonoma por los Jefes

Politico Militares de (;ntonces y sustraidas a 1a autoridad del poder democratico y

2'.lstraidas. ala. dHtoridad de las leyes, pero esta f\le 1a primera circunstancia en 1a

cllaJ se llevaron a cabo acciones como en 10s Barrios Altos 0 La cantuta, por

escuadrones que clependian de los rliveles mas altos del poder, de forma directa y

ql..1Cen consecuerlcia no tuvieron ninguna 1imitacion para poder. actuar inc1uso en el

escenari:) urbano tie Lima, a apocas cuadras de Palacio de Gobierno.- Agraviado, a

pocos (lias del suu~so de Barrios Altos hay un carnbio de ministros, entra el T'v1inistro

!videa como encargado de 1a carter a del Interior y se presenta al Congreso y uno de

10s ternas preci~;amem:c es este hecho de Barrio's Altos, corrlJaITle periodista CIon-iti,

d
-

d ' 1. '- d 1 ~ 1
' "

T ' - d - r' 1 ., 1 r .
ese, 1a - e 18 presenta':ClOn e- 1\ Inlstro l\'.alCa, el ebatc 1'.le os hecllos C1C d8rncs

Alws fueron cornetidos por un grupo pararflilitar, c',Fue asP' DUO: Basta donde'- '

::'f:~cC1en:3ohubo un empe11~ del Congreso de investigar Ese hecho 'y que ademas habia. -
sGcedido a poeas cuadras del local del Congreso, entiendo qc.c se trato de investigar

elcaso 10 lias prOflJndo, y que ciesde el COrD.lenzoel PDder Ejecuti','o diamuy "L")OCO0

mini,YL<::al reslx.cto.. Seno:- Gorriti, usted fueLJ.no de iees pacos periodistas que
. ~

escritjo con tanta crucleza este tema del escuadron de 1a muerte pues era 10.primera

\'C2: que ncurria esto en el Peni, especialmente en Lima, c:.Usted considera que haber

esuito ,;obn~ este: tema y haber planteado a la prensa y al pais que este hecho fue

ccmetido por un escuadr6n de 1a rnuerte? En este acto interviene e1 senor

Director de debates precisando: Senor abogado, esas son preguntas que tienen que

Vf:r 'con opiniones y no estaIl pennitidas, son inadmisibles. Prosiguien.do el

. interrogatorio: Entonccs senor ag;-8viado. usted que escribio sobre este tema de

~:Sa.r:!:'iosAltos entre otras cosas y violaciones de derechos hucnanos, GConsidera que,

eS8 pudo sei' let razcm par!~ que. 10 cletuvieTCUl (::Tl10s satsnos del SIE? D]JO: Es

prc)bs.ble que sL sin duda haber sacadc esto 8 12 luz j haberlc denunciado no

fJ
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contribuy6 a e1evar mi.popularidad dentro de quienes estaban a cargo de la ejecuci6n

de .estos operativos de asesinato sistematico, es posible que si pero debo aiiadir que

el deseo de vengarse de Montesinos empez6 en mil novecientos ochenta y tres.- Con

10 qu e conc1 uyo. _un -- - un -- -- __Un._- _u n.., -- u nun - n .._u n___n_- _n_-

A contlnuaci6n l11terroga a1 agraviado, 1a defensa del acusado, doctor Cesar

Nakasaki: A efectode explicar a la Sala la linea de interrogatorio, nosotros no

discutimos la pri\'aci6n ilegal de la libertad que sufri6 cl seflOr Gorriti, 10 que

discutiremos en su momentos es Sl constituy6 0 no secuestro y el grado de

participacion,de mi cliente, porque evidentemente fue victirr'la de una privacion ilegal

d;,; 31:1libertad; dentro de ese contexw 1a primera preguntd es la sigu1ente, usted ha

referido que horas antes de su detencion ya habia asumido, (:cmo algo cierw que ioa

8 scr detenido, iEs eso correcto? DIJO: Como alt2TIlente' probable, era un

razonamiento no una c1arividencia.- Y dijo usted agraviado, que inc1uso wrrw

medidas para prepararse para esa detencion que se iba a dar como llfu"TIara1 senor

Zil~ri, al diario espaflOJ., El Pais y preparar con su esposa el plan de contingencia.-Asi

e<'. do:::tLir.-. GCudTltas boras habran transcurrido asumido como altamcnte probable

que 10 detengan y fjnalmente el momento cn qtie se produjo esa detenci6n? DIJO:

Digamos, 18 vigilanci8 q\1e clescribi fue detectada airededor de cinco 0 cinco y media 0

seis de la tarde, eJmcnsaje del golpe de estado fue dado, usted seguramente Hene la'- ,

n::emoria my precisa s?4r~ esto, como a la ocho de 12 noche, Juego de eso las,"
JJcilYladas que he descrito" se produjeron cn lcs minutos siguientes al mensaje y me

vinieron a capturar, a detener ilegalmente, seg'in diria usted Valle Riestra 0 a

secuestrame pienso yo alas tres 0 tres y media de la marlana.- Es decir agraviado,
. ~

quizas echo 0 nueve h6ras de diferencia entre el momenta en que usted considero

que~ra altarnente probable que 10 detcngan y el momenta en que efectivamente se.

prc.dujo 12.ddencion, c.Es asi? DIJO: A ver como estamos en matematicas, entre las

cineo df' ]a tarde y las tres deia manana S1ha,,' como diez horas.- Usted al explicar

jJOrql:C tom a 13 decision de esperar 1a detencH~m usa una frase en e1 sentido que

u sted haba valor-ado que 5i bien tenia un costo para usted iba a tenerun costo a

'futuro JT:ayor para ios que Ie detenian.' Corn;cto doctor.- cQue Ie motivo a esperar

0-.:1-:.00 n1-teve pa.ra 8U dctencion, par que no se corrio 0 escondio? DlJO: Porque en
~

gC'I'.te:-al; primer!), no soy de correr:me 0 escondenne; segundo, no fueron ocho horas

past: meditzmdo, fueron horas muy activas: tercero, porque yo c:staba
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ejerciendo el derecho a escribir, a opinar, a informar, a pensar, a actuar como

periodista, a investigar, a fiscalizar, y porque el arrestarme arbitrariamente, privarme

ilegalmente de mi libertad, secuestrarrne, violaba fundamental aquello y entonces de

una u otra forma era dcsde ya una forma de protesta, yo me resisti a dar par hecho,

a aceptar la realidad que un gobierno par ilegal 0 golpista que fuera se arrogara el

derecho de secuestrar a alguien solo par escribir, por penS2r: par informar.- Alaba su

posiciori de prillcipio senor Crorriti, pero de acuerdo a su respuesta entonces, c.Usted

asumio su detencion como el costo de defender sus derechos a la libertad de prensa?

DIJO: Asi es, asi como algunos aflOS despues en Pa.rlama cuando se me quiso

deporteE ~ecidi If~si~-;tiraquello porque entendi que se estaban violando leyes y

principios fundarnentales y que era necesario hacer un caso 2J respecto,- Entonces

s(c[lOr Gorriti, se acepto anticipadamente la detencion como protesta para frente a ese

tipo de medidas que listed consideraba ilegales.- Exacto doctar.Nakasald, y como he

dicho adicionaln1.ente yo pens(~ que las cosas dentro de 10 ilegal, iban a ser mas

civiEzadas.- AL~nque ese es un calculo posterior senor agraviado, en este momenta

e~.;tarnos hablando de ese momento, para explicar esas horas de esas horas queen

vez dc huir usted se prcpara.- Exactamente doctor.- AgTaviado, una vez que llegan
1

estos captores de 10s ~uales usted ha dado una serie d,e detalles importantes y ha

referiao que de una Hl9-nera injustificable e innecesaria ma.trataron a su serlora a 10
, ,- }

que dla respondi6 d8Jld~le un empuJon a uno de ellos, pero posterior'mente a ese
~ '

hecho, (,Tuvieron algt:m ntro hechos de agresion fisica respecto a 3U eSPQsc~ 0 sus

peq:'leTlOS hijos? DUO: No, eso fue coda, a11.i se. pH.J<::::tUjOel punto de cnSIS,

extremadmnerte vo1;31i1y que fue solucionado per el oDcial que he referido erl las: . "-
(:ircl:..nstancias que }-Jb narrado y pm'iir la situacion potencial de violenc~a se

Clcsactivo,- Agraviado, 'usted ha referida tambien atro momenta cuarlda este joven

cficial Ie dice: iNo se preocupe no Ie va ha pasar nada siempre y cuando usted nos

acomparlCt Usted Ie pOEe como condici6n que prirnero salgan todas 10s militares de

;:;u casa y usted daba su palabr'2. de entregarse, 2"Fue cumplida esa condicion que

ustecl Ie puso a 8U captor? DIJO: Salvo que en Iugar de retirarse inmediat&mente

t.:Yltr.aron y se llevaron mi cornputadora y v81'i08 documentos, 0 sea una vez que 10

hieier-on se resistferon (~sa dispusici6n en el sentido que queria..'1 llevarsc de todas,

!Tla11;.~la'3]a co'nputadora.. (,Pero, podrian;os que usted acept6 salir unel vez que se
~

Sf' habia cumplido eSC't ccmdicion? DlJO: Si ademcis debo decir
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adiciona1mente 10 siguiente, no es que yo tuviera demasiadas alternativas en ese

mpmenta, dentro de una situaci6n extremadamente vio1enta esa era 1a mejor

alternativa.- Agraviado, algUn dia podremos saber porque es diferente 1a detenci6n

ilegal del secuestro, ya que justamente alii hay algunas apreciaciones.-- Doctor, tal

vez podamos invitar a Javier Valle Riestra.- Asi es senor Gorriti, pero el es de otra

opini6n, llega al mismo rio pOl' otro lado, pero en fin, una vez que usted es llevado al

SI£, usted ha referido que una vez que 10 esta llevada este oficial a cargo de la

detenci6n, otro oficial con el cual se encuentra alIi 10 llama a usted pOI' su nambre,

seguran1ent<,:: usted 10 conocia pOI' las conferencias que lnbia dado evidentemente

listed era }lno qe 10s }Irincipales expertos en los temas de Senaero Lurninoso, su libro

me ha servido mucho ami, 1a pregunta es 1a siguiente, GUsled puede considerar que

ese oficial en d SIE, estaba sorprel").dido, no estaba preparado para su detenci6n?

DlJO: Manifesto sorpresa de verme.- Agraviado, usted que h;;t interpretado por el

comportarniento de mi c1iente que conoda, entonces Ie pregunto su misma

metodo10gia para interpretar e1 comportamiento de este oficial en el SIE, podriamos

establecer que este ot1cial a cargo del SIE, tan es asi que s1.1captor 10 dcjan a

disposici6n de este senor entonees, es decir, no era cualquier soldado entonces no

era cualquier oflcial q;je 10 recibe a usted en el sm, 2,Entonces podriaInos dccir f."Jue

no estaba preparado, lli, sabia que iba a llegar? DIJO: No sabia que iba llegm de

acuerdo con la sorpre,ii ~13-emanifesto a menos que haya sido un talentoso miembro. .
de un Club de Teatro, me da toda 1a impresi6n de que estuvo sorprendido pOI' el

hecho del podio al c81abozo.- Senor Gorritil siempre $010 paraesta diferencia, no Ie

discuto su detencion iler-al ,' usted refiere que este oficial 01~:::oucda a car go de usted,0 - . "
, ~

Ie eEscugi6 un arnbien[~ dande iba a estar :'y'Ie dijo " esto no es un hotel pero es 10

'[mice, qLte ten go" (,Podriamos decir que elle buse6 un bgar dentro de 10 apropiado,

a:glli1.10S por la simpatia que Ie habia expresado de alguna manera? DIJO: No Geo

e:,;Tar en condici()n':~s de resp()nder can p:recisi6n par-que nc vi los otros ambientes

para poder cornpar8r comodidades, entonees 10 que podr-ia dccir es que no me llev6

de 13 manito para desir-me 1.1sted puede estar aqui, solamente abri6 ese cuarto y no

, purle compararel confort relativo a 108 otros; este como he descrito anteriormente

era un cuarta muy vaclu.- Agraviado, a1 deci!: este saldado dijo,esto no es un hotei,,
c~,to es alga como 10 "tInico que tel:1g0" c:Podemos asumir como $11 impresi6n que trato

ambiente'? DUO~ Sf bEeno tambien podernos decir que l'J queria da:-

50
"":."1'1\N° 09 _. ;)e,:,Lm,".,j:m('s ;)rev.entivas,

'-

"

----



I

I
I

, I
'" I

, Y'-~: I
I

\
\
\
\

!~ \

'

'\ '. I, I

~

1.1na frase cortes en m~dio de todo.- Porque usted Ie ha dicho senor Gorriti.-Si doctor,

c1$1'O 10 digo porque fue.- Agraviado, usted ha referido bien dentro de todo pOl' s1.1

cultura periodistica, que cuando se instauran estos gobiernos de factos se toman

medidas como esta, de privaciones de libertad incluso usted con su experiencia ha

explicado que esto normalmente era ejecutado pOl' personal de Seguridad del Estado

yaqui establece usted una diferencia con las privaciones de libertad que se dieron el

cinco de abril.- GUsted considera que su sit 1.1acion cambio cuando fue trasladado de

las instal.S1ciones del SlE a los ambientes de seguridad del Estado, de acuerdo a esa

apreciacic'm que usted ha hecho haee un momenta tambien? DIJO: Respondiendo a

81) p;-egun,ta directa, pOl' supuesto que si, en el momenta que soy transferido a

8 eg1..1rid ad del Estado l~S e1 momenta en que soy reaparecido, es el momenta que

eX1SW cC\r~,u dctenido, como preso, hq.sta ese momenta no existia, hasta ese momento

estaba tecnicamente desaparecido pOl' esta razon jamas pense ,que iba a sentiI' una

sensaci()rJ de alivio a1 saber que estaba preso en Seguridad del Estado.' GA que hora

se produce este cambio? DIJO: Alas tres de la manana. ya es el siete de abril, es

tr~s y media a enstro de la man8-.1'1a del dia siete.- Agraviado, ademas de ese

]'ecoDocimierno que u:"ted senala ya de su detencion se ha referido tambien a1

e:1toncc:s Minisu"o de ~)efensa, General Malca quien niega puo horas despues. ya

reconoce, 10 admire, c.Sabe usted cuando se produjo esto, el' reconocimiento me

refiew, 8:,nco.o seis, si;uf~ed ya estaba en Seguridad del Estado'o estaba en el SIE?
~ .

D10O: De aeuerdo con lo'que converse dias despues con Nabor Garcia, entiendo que

cste ya no esta mas cn el servieio diplomMico, pero es una persona que es totalmente

ublcable y si es Ylecesario puede dar con precision la respuesta, pero de acuerdo'con
, ~

10 que pude conversal' \~on d varios dias despues eso rue entre el medio dia a dos de

]a tarde par ah1 luego de numerosas y vehementes insistencias de su parte.~

!.Estamos hablando del seis 0 siete de abril? DIJO: Estamos hablando del seis pues

el c-)iete vo ya estoy r~conocido en Seguridae del Estado.- <,-Probablemente el

,.t~,~cmocimjerlto deI CieneraI )\IIalca es anterior a qLle usted sea trasladado? DUO: Sin

durl.a alguna.. Ag'(dViadu, usted ha referido que e1 dla siete va a Palacio de Gobierno.-

'~'L) es d dlCJ scrf:, docwr, s~ria el ocho 0 nueve de abril, aunque Ie puedo tener esa

mfm',",l:-:1('ion C~lll ioda precision. - Digame agraviado, GUstee. ingreso a 1a confereneia,
de prens~" de mfL11en, dandestin~ 0 publica? DIJO: Absolutamente publica, es decir ~

y,') era un miembn) ac-ivo de Ja prensa extranjera y estaba al dia en el pago de mis
"
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cuotas, tenia una credencial de prensa extranjera donde figuraba como corresponsal

del pais, entro una gran cantidad de periodistas en medio de 1a burocracia de Palacio

de Gobierno y en medio de todo eso yo no vi que se fijaran particularmente en mi,

solamente notsrm-l que yo estaba cuando levante la mano, en ese momento pude
s!:'n tir en varios de 10s;Jresentes especialmente en el Ca..'1.ciller, probablemente en

diglin edecan que hal.i2. una tension excepto en el caso del Ingeniero Fujimori.-

cEntonces era el Pr('sid(>n~e FUJimori el que Ie concede la palabra a usted 0 habia un

director como en algunas conferencias se estila? DIJO: Es el ingeniero Fujimori, con

mi mana lc-.:a.."lt3da me concede la palabra.- <".Yel ingeniero Fujimori Ie conoda a

ustec\ (1 ~'r~o. ]a prIrnera 'fez que 10 veia? DIJO: E1 Ingeniero Fujimori me conocia, ya 10

he dlcho reperidE't3 veees en esta ocasion, de que cada vez que habia una conferencia

de pren:;a extranJera :yo preguntaba, repregum:aba y v01via' a p::eguntar sobre

Montesino:,,; apan.t habian otras cosas, el me con ad a perfectamente en algun

mOIrlf:nto en Palacio en el ano mil novecientos noventa 0 mil novecientos noventa y

LIllO al terminal' alguna reunion con la prensa al final me dijo que queria conversar

~:oEmigo respecto al tema del terrorismo yo Ie dije que en cant ado pcro es una

entrevlsta que finalrnente no se dio. nunea, pero claro que me conocia,- Entonces

sCGor Gorriti, cuando ~l Presidente Fujimori Ie concede a usted la palabra para que

usted intervenga, ya usted ha referido por el otro conocimiento que usted deduce que'- . ,
tenia conocimiento de 's~ getencion, <".Entonees seria correeto decir que el Ie dio cl"
1."SOde la palabra en 1J.r~'aconferencia de prensa internacional a sabiendas de que

ustedhabia eSlado detenido? DUO: Parec.e que es una conclusion muy acertada

SerlOI' Nakasaki- Agraviado, luego determinaremos la logiea de ese eomportamiehto,
. . ".

gracias. Con 10 que coAc1uyo.uuu uu u u_u_----------

En este acto intervieilc el senor Director de Debates interviene para interroga:r.

al agraviado: Sei'!or Gouiti, algunas pregu.ntas de esc1arecimiento, hay algunos

p_'.ntos qc.le faltan dilucidar, el prime:: terr:8 :::s el relacionado a ]a compuradora,

i:LccL'.1doa usted se 12 devuelven, <".Estaba maltratada, estropeada, Ie habiar:. heeho

algo? DUO: Habian levantado el casco, habian sacado el disco duro, 10 habian

.rli~ckeado y habian logrado burlar 1£1vigilancia del password, me temo que en esa

epOCH el tipo de seguridad e1ectronica que yo utilice no fue' 10 suficientemente.
sotlsticado.- ,'\graviado, mire usted como Deriodista de investi gi3-cion, (,Pudo advertir,~ .' ,

.

canaceI', investigar y conduir exactamente para que fuc utilizada esta informacion de

Sr-
..!..
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8U computadora. supo quienes 10 habian hecho, supo mas de este tema en

pl;trticu1ar? DIJO: Me preocupe dentro del grupo de expertos en computacion que en

ese entonces, que no eran tan numerosos como ahara, de quienes tenian e1

conocimiento del hackeo indispensable para esto, llegue a tener una vision muy

cercana de quienes 10 habian hecho y como tambien y eso fue bajo ordenes direct as

para Montesinos y para usa de Montesinos.- 2.Como Ie consta que era par ordenes

directas y para usa de Montesinos? DIJO: Par version de diversas fuentes ligadas a

los organismos de seguridad.- 2.Cuando' usted uti1iza el vocablo de 1a palabra

"{uentes" se.refiere a personas que se encontraban a1 servicio de Montesinos? DIJO:

Personas ,que .se encontraban, usted 10 dice bien en 1a practica a1 servicio de

Montesinos, en teoria trabajando para el Estado PenlanO en 10s estamentos de los

organismos de seguridad.- c!.Que tanto tiempo despues del hechos se entero de esa

informacion? DIJO: No mucho despues, realmente no much a despues, yo debo decir

alga, no habia alIi informacion hipersensible puesto que aquello que concernia alas

identidades de Jas fuentes mas sensibles es informacion que nunca llevo a la

computadora, perL) 3i habia uno 0 dos datos, uno 0 dos hechos que para ml era,

pe1igroso que llegar3. a manos de Montesinos, sobre todo hechos vincu1ados a1 caso

de Villa Coca, cornel determinados investigadores vinculados can organismos

po1iciales habian llevado a cabo parte de la investigacion de Villa Coca y bajo que

metodos; en e] disco d~i~~:.se encontraba par 10 menos una identidad vinculada can.",

eso y eso fue 10 que me preocupo mucho y sobre eso me movi, busque prevenir alas. . .

fueutes, las previne y luego llegue a investjgar de como que usa, f>eIe nabia dado y

para eso utilice de manera mas extensa posible las fuentes que tenia, hay muchas. ,
casas que no puedo re~elar ahora y no padre revelar a futuro pero de 10 que es obvia

y eviden[e can 10 que- sucedi6 despues, especialmente en el caso del alzamientG

constitucionlli del General Salinas Sedo es obvio que muchos de 10s militares que

colaboraron par restaurar 18.constitucionalidad en el Peru eran gente que estaba en

altas posiciones v111culadas con el manejo de seguridad.- Agraviado, pero de aquel1as

personas que usted dice, de aquel1as fuentes que se estableci6 que era dable advertir

. de 1a informacion que tenia en el disco duro, ;.Luego usted se entero, conocio que en

efecto los habian buscado.. hostilizado, perseguido 0 no Ie. pa'saron nada a estas'. ~

personas? DIJO: La fuente wmo Ias precauciones necesarias y a esta fuente

principal no le pase rJada, a atros que trabajaron can esta personas sufrieron
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despues apremios legales, pero no estoy en condiciones de precisar si fue por esto 0

por otra razon.- Entonces senor Gorriti, en este punto, (.La informacion que tenia su

disco duro no Ie fue alterada y usted pudo seguir utilizandola en el futuro? DIJO:

Porque ademas tenia backups.- Agraviado, ahora bien, dice usted que, (,Tambien en

su cas a tenia papeles documentacion dedicada a su actividad periodistica y me dice

que en ese mom en to cuando ocurrio la incursi6n, el allanarniento a su domicilio se

llevaron solamente algunos papeles y no todos? DIJO: 8i, no todos porque estaban

con una gran prisa.- c'.Cuando usted regres6 a su cas a luego del tiempo de cautiverio

Ie informaran que habian regresado a su cas a, Ie quitaron otros papeles, habi3n

hecho unq registro desplles de su casa 0 en ese momento? DIJO: Nadie volvio a

entrar a mj casa.- Otro tema senor agraviado, que me parece importante, es aquel

dialogo que usted sostuvo con el general Hermoza Rios, que esta muy vinculado alas

ordenes de detencian, de captura etcetera, quiero que usted amplie basicamente el

tema en orden a 10 siguiente, exactamente, porque eso va a ser materia de entrevista,

de preguntas al propio Hermoza Rios para contrastar, (. Le dijo ono Ie dijo el General

Hermoza, .que el acusado aqui presente conoda, ordena.o no orden6 0 sabia que

usted, con motivo de estrategia de autogolpe iba a ser detenido, que Ie dijo
1

exactamentedel nive] Be conocimiento del acusado respecl:O de su privacion de' su. .
libertad 0 de otras privaciones de libertad? DIJO: No recuerdo, voy a buscar can;- 1 .
detenimiento el c.3ssette~ pe la grabacion, pero no recuerdo haberle preg-untado

1:
especificamente al General Hermoza si cl ingeniero Fujimori sabia que me iban a

detener a mi y que iban a intentar detener al hoy Presidente Garcia, a Agustin

Mantilla, Salinas, Barr~ra Bazan, en fin, 10 q-qe si en el contexte de preg4.ntarle par

que el firm6 y en consJcuencia se responsabiliz6 de todo no siendo la persona que

estaba a cargo principaJ de las cosas y no siendo tampoco el autor de la estrategia"

entonces el me dijo que las otras personas que 10 antecedian en poder y dominio de

los hechos, el no emple6 estas palabras pero ese fue el concepto, no habian querido

finnar esas ordenes .- iLe dijo Hermoza Rios que el no era e1 autor militar de 1a

estrategia del golpe de Estado, se 10 dija 0 usted esta deduciendo ? DlJO: La deduzco

parque ademas se que t~l no fue el autor de 1a estrategia.- (.Como sabe usted eso?

DUO: Sobre eso yo investigue y escribi despues y hay otros mas que 10 han~ escrito,

del pla.rl militar para el golpe de Estado no fue hecho para este plan especifico para

este even to, hubo una conspiraci6n contra el entonces Presidente Garcia a finales de
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la decada de los oehenta que 'busco culminar en un golpe de estado y que tuvo como

autor de ese golpe al General Valdivia Duenas, ese plan, ese golpe, no se realizo entre

otras razones por la intervencion energica del embajador de 10s Estados Unidos en

ese entonces el senor Alexander Watson, sobre esto he escrito yo y han escribido

algunas otras personas, hay mucha documentacion y entiendo que hay mas que

desc1asificar todavia, pero en el momento que el nuevo gobierno asume la decision de

llevar a cabo el golpe ct.,::estado, que en mi vision rue bastante temprano sino el

noventa temprano el noventa y uno, en ese momenta una de las casas que hicieron

fue sencillqmente de:3engavetar eso y de una u otra manera actualizarlo alas

necesidades que tenian, pero no actualizaron todo. ' como por ejemplo el hecho de

persona que hubieran arrestado a personas que en el mom,-~nto de la conspiracion

original eran sigrLJicativos politicam~nte pero que ya no 10 eran mas cuando sucedio

el golpe como par ejempl0 el caso del ingeniero Abel Salinas, quien ya hace mucho

tiempo no era Ministro de Estado no estaba en el gobierno 'y no tenia nada que ver y

sin embargo fue uno de los arrestados ,- 2-Apartir de eso usted deduce que el

Comandante General del Ejercito no tenia control absoluto del tema? DIJO: El,

Comandante General del Ejercito Hermoza RibS, no ereo que haya durante ese

tiempo recuerde uste4 de que no habia pasado mucho tiempo de que el Hermoza. ,

Rios era Comaridante General y recuerde usted la forma en que el habia llegado a

dirigir la Corpandaneik- f~neral del Ejercito era mas bien procelosa el no era una,"
persona que, estaba en la linea mas alta de Comando, el habia asumido la

Comandancia General lucgo de una purga previa, entonees no ereo que hasta ese

momenta Hermoza tuviera demasiado control en ese momenLO de como se hacian las
, ~

eosas " Senor agraviado, veamos otra linea, el terna del easo Barrios Altos que usted

a hecbo una im'estigaci6n sobre el tema, varias, sueesivas, (,No es asi? DIJO: Hice

investigaciones rapidasy reportajes rapidos cuando se produjo el even to y luego por

supuesto cuando investigaba a Montesinos me dedique a investigar 10 que 10

involucraba con ese evento.- Agraviado, en las entrevisIas ala prensa extranjera que

dio el acusado FujirEori, GUsted Ie hizo preguntas sobre el caso Barrios Altos? DUO:

'No 10 recuerdo.- Finalmente senor Gorriti, aqui hay un 'lema central, usted ha

indicado que con motivG de:l aseenso del doctor Toledo, listed tomo parte del equipo'
, I

de transici6n, de tr2.nsf~rencia creo que se llama y casualmente tuvo a su cargo el
~

tema gel SIN y de l(J~~Fuerzas Armadas y dice listed que Iuva acceso a toda la

.
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infonnacion que reql).irio incluso de como estaba estructurado e1 SIN, comoqUlera

que es importante este tema del SIN, quiero que me diga, 2.Que informacion asumio,

que informacion advirtio que nos puede decir de ella, del Sistema de Inteligencia de

ese entonces? D1.10: Si considero que es muy importante, cuando acudimos en

comision al SIN para que se hiciera entrega del local en el servicio, era obvio que se

estaba llegando a un sen:icio funcionalmente mutilado, pues gran parte sino 1a parte

sustancial de la informacion de los elementos de 10s aparatos que habia manejado e1

SIN no existian, buena parte de los operativos estaban fuera a estaban en la

clandestinidad u otrot> sencillamente habian sido arrestados 0 habian hecho

abandono .de d~stin(); y respecto a los documentos, toda la masa documentaria no

estaba ni electronica ~i .tmpresa, el tipo de exposici6n y analisis que se nos dio

entonces de 10 que tenia'1 y de 10 que hacian fue pauperrimo. 10 que quedo despues

del colapso del gobiemo del ingeniero Fujimori fue entre otras cosas una debacle dc

inteligencia dem:ro de ese panorama de devastacion que hubo, 10 que si quedaba

totalmente intacto fue e1lugar, 10 que podia reconstruirse en una cierta arqueologia

instantanea de 10que quedaba porque no habia sufrido virtualmente modificaciones,

las cuadras donde estaba 10. guardia de COR - pretoriana de Montesinos estaban

alIi, el ala donde se cllojaba Montesinos donde despachaba 1a sala la salita bien

famosa 0 infanlOsa se cncontraba alIi, suestudio cl directorio donde reunia

Congresistas, Jueces, FTs~es donde reunia a todos los element~s del Estado donde
~ .

se convirtio en el,rel-dadero politburo donde se gobernaba el pais estaba uunbien
. . .

alii intacto, todas las sillas, todos los muebks, el dormitorio de Montesinos, ellugar

donde estaban los capitanes; en el otro lado, pa~;illo de par media, en un ala, ~

comp1ementaria estabaiel departamento, 10s aposentos del senor Fujimori, estaba su

l1-J.garde trabajo, su oficina, 81.1dormitorio estaba e1 dormitorio donde pemocto la

madre del senor Fujimori, habia una suerte de gimnasio can pasarelas en el techo

que se nos dijo que se' habia hecho especialmeme para Kenyi, habia un bana

jap0nes, una suete dt: tina japonesa, es decir, era un 1ugar larga.mente vivido, era

un Ingar de 1arga continua y constante habitacion.- Pero usted agraviado, ha

'hab1ado de doc!.:tmentos, 2.H:-'tYinfonnacion que se tuvo 0 estoy mal no se encontro

ningun8. doc1.1menxaci6n que 1)ueda a partir de ella hacerw11a reconstruccion de 10.. ~

que fue d regimen pasado 1)1.JO:.La documem.acic:n que se nos dio era pauperrima,
,

que s':::'ohtuvo, usted:~oD.oce Ias for-mas en que esta se logro y
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como usted sabe fU,e unCi documentacion extraordinaria y abrumadora de como

ppder documentar como trab21jo en SIN en ese tiempo.- En este acto procede a

interrogar al agraviado el doctor Prado Saldardaga: Quiero algunas precisiones

sobre el momento en el cual es usted intervenido en su domicilio, digame, las

personas que ingresan armadas, t,Portaban alguna indumentaria oficial, 1:enian
uniforme? DIJO: No, estaban de civil. - 6Le alguna insigniamostraron de

identificacion de alguna institucion oficial? DIJO: Ninguna ycuando yo la pedi fue la

primers ocasion en que hubo una amenaZa.- 2.Este hecho ocurre aproximadamente

las tres de ]a madrugada del dia seis, es asi? DIJO: S1.- 6Ya usted habia tomado

conocimiepto, tal como 10 11a seiialado aqui, de la ruptura del orden constitucional?
DIJO: Si,- c!.A trdvt-~; del mensaje constitucional de ese entonces? DIJO: S1.-

Agraviado, cuando usted refiere que se retira de su domicilio, y el1os Ie menClOna-Tl

que los acompaiie, 2,Es asi, es el terminG que utilizaron? D-IJO: En el sigtliente

contexto, cuando entra el segundo grupo al que yo identifique como "el escuadron

pollada" 10 primero que hace el que los conducia, 0 sea el oficial a quien he descrito,

digo oficial porque 10 infiero, entonces el me dice algo asi como literalmente: "senor '

Gorriti, listed nos acompana porque ,sino tenemos otros metod os" esa es 1a expresion

textual de 10 que me d~eroll.- Usted menciona senor Gorriti, que alllegar a 1a sede de. .
la avenida Espana hay otras personas detenidas, menciona periodistas radiaies que

habian emitido infon-d';48n contraria, 2.Recuerda algunos nombres en particular?'...

DIJO: No ahora pero 1a. Re'lista Si de la semana siguierne, publico una foto que- ' .

tomarnos de manera subrepticia en Seguridad del Estado en la q1.:;eposamos todos

en la manana del dia siete de abril.- 2.Ha llueIto a ver a estas personas que 10, ~

intervinieron en su dotnicilio, los ha vuelto a ver, en algin documento, en alguna

fotografia 0 personaJmente? DIJO: POl' Ie menos conozco un par de nombres quizas

mas.- GPuede darlos? DIJO: Prefiero que no.- GPOI' razones de seguridad personal?

D1JO: No en absoluto, eHos son oficiales, si yo tuviera la certeza que algunos de estos

que es uno de los miembros del Grupo Colina no titubearia en dar los nombres, pero

par 10 menos 10s nombres que he tenido son de oficiales que no han sido miembros

'activos de escuadrones de IE; muerte, algunos son miembros que estan en actividad

en el Ejercito entonces no qU1~,iera pOl' esa razon caU8ar un perjuicio graye en su
carrera

esta hasta tener informacion rHas precisa.-6Estos se identificaron como
~

oficiales del ejerci~.o: DI,J(): No, ninguno .- Sei'ior Gorriti, usted ha hablado que en la
"

. "
,\CTI\ N° 09 -- Dec!aracicnes PncventivClS"

57

'C



.".'
/:.:~~

.,' ,- ..,\~.,

~
... ,~.p;S \..~", 1.p-'~

.; j\V H' ".j.~
."',, (;""

,

~"<
,

~\\(>"(>\,"",-

,...' ~:\ ','~"",}";' (,~ ,~.,.
~~.. _..fr"-i tv\-:"

...,<l-i" \.-.." '

J
. I

i
I
I

,

j

sede de Seguridad del Estado fue recibido por el General Vidal, c.Se refiere al General

Ketin Vidal? DIJO: En la, DINCOTE, estaban en el mismo edificio, Seguridad del

Estado en el segundo piso, la DINCOTE estaba abajo en el primer pi so y si, me

refiero a Antonio Ketin Vidal Herrera. Con 10 que eoncluy6. ___n_-n n--n--n_n----

Prosigue con el interrogatorio al agl"aviado, el senor vocal supremo Hugo

Principe Trujillo: Senor Gorriti, cuando usted se encontraba en su domicilio y

habian intervenido miembros que se supone eran del SIN 0 del 8IE, c.Usted tenia

alguna otra alternativa de no obedecer las ordenes de estos senores? DIJO: Arrostrar

las consecueneias pos.ib1emente letales de la violencia.- CCOD eso me esta diciendo

que su u:n.ica alternariva era acompaiiar a estas personas? DUO: Asi es 0 pagar las

consecuencias.- c.Cuando le haee la entrevista al general Hermoza, solo Ie pregunto el

tema relacionado con su de ten cion 0' tam bien Ie hizo comentarios de una relacion de

personas detenidas? DIJO. Yo conod la relacion de personas detenidas, la conod a

las pocas horas de salir hbre, pero 10 esencial de la entrevista con el general Hermoza

era que, recuerde usted, yo estaba haciendo una investigacion sobre la relaci6n entre

el GrupoColina y Montesinos, entonces nosotros hablamos largo sobre e1 Grupo

CcliIla sobre las cveptuales relaciones que tuvieron los diversos estamentos de
1

inteligencia con ese gr~po.- Senor agraviado', en esa entr~vista usted ha referido que

las personas indicada~ se habian negado a firmar estas ordenes de detencion, c.Le, .- < '

hizo referencia de algu~ otra personas mas? DIJO: En ese momenta hablamos.",

esencialmente' de Montesino,S y del ingeniero F1,ljimori.- c.Y que Ie dijo? DlcJO: Tal

como he dicho, el dijo que ni Montesinos 'ni el ingenierc Fujimori habian queddo

firmar las ordenes y el habia tenido que' a~umir la responsabilidad y las habia

sumido.- Con 10 que co'nc1uyo n nn__nn_n nnn_-_n__n----------

En este acto el senor Director de Debates se dirigeal acusado: Acusado Fujimori,'

usted ha escuchado el relato del agraviado Gorriti Ellenbogem, sob1-e todo quiero

referirme a un punto para vcr si hay posibilidades de confrontaci6n 0 de careo, el

tema d.:: 1a entrevistc:. que usted da a la prensa internacional y en la que esta

presente d senor Goniti, (.,Puede usted seguir precisarnos de 10 que realmente

oeurrio alIi? DIJO: La Conferencia era para la Asociaci6n de Prensa Extranjera, era

totalmente abierta como siempre fue, entonees, e1 senor Gcrriti ma.11ifiesta q~e yo me

mantuve impavido frente a 8U presencia, yo conoda a1 senor Gorriti y a la mayoria de

los periodistas extra!1jeros, pero estaba impavido por la tranquilidad que me daba el
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hecho que yo; primer:o. yo no conoda la detenci6n del senor Gorriti, y mucho menos

que se hubiera dispuesto su detenci6n, es pOI' una parte, quiza pOI' esa impavidez no

se not6 mi sorpresa, yo no podia imaginar cual podria haber sido el motiv'o para

detener a un periodista que mayormente, de 10 que yo conada de mi gesti6n, no

podria causar ninglin problema respecto a la seguridad ciudadana; aparte de esto

tengo dos comentarios mas. No tuve conocimiento en absoluto de la infiltraci6n en el

caso Villa Coca que menciono el senor Gorriti ni tampoco de la infiltraci6n en la

Fiscalia del doctor Denegri pOI' el caso Cayara, GUsted no ley6 las cr6nicas, toda 1a

informaci6n,abundantes que se public6 en ese periodo? D1JO: Lei sobre el caso Villa

Coca pero. no l,ei respecto a 1a infiltraci6n de Montesinos en el caso, en el proceso.

Tampoco y es primer&. noticia sobre mi, respecto a la intentona del golpe en mil

novecientos ochenta y nueve, estas son las anotaciones que' puedo hacer senor

President e.- GNo habia leido informaci6n que en la epoca fue abundante? D1JO:

Quiza he estado concentrado en otras cosas pero no.- En este acto el senor

Director de Debates se dirige al senor Fiscal, manifestando: Senor Fiscal, alglin

punta en especial respecto al planteamiento de confrontaci6n.- Senor Presideme yo '

quisiera solamente que se aclarara ,un hecho a consecuencia de la pregunta de 1a

defensa, cuando le fotmule 1a pregunta al. testigo si despues de los hechos habia

visto al acusado Fl'jimori, (~l nos dijo que habia concurrido a una conferencia de'- . '

prensa y que habia estaq~ sentado en una cuarta fila aproximadamente y desde alii
~ .

1evant6 1a mano, entonees 1a pregunta es 1a siguieme, y 10 digo porIa cantidad de

personas: GEs posible que e1 acusado no h0.ya percibido claramente al senor Gorriti

sin haber visto solamente 1a mano? DIJO: Yo conoda al senor Gorriti, y como tal 10
, ,

manifest6, 10 he encorttlado en unas tres conferencias de prensa, no recuerdo si

estaba en la tercera 0 1a cuarta fila pero claramente 10 vi.- Corriendose tras1ado de 10

dicho pOl' ' e1 Ellenbogem, qUIen manifiesta:causado al agraviado Gorriti

Personalmente creo que' a esta alturas indagar sobre la memoria del ingeniero

Fujimori no me parece, pero 10 que si creo que esta bien claro es que a1 momenta en

que yo estuve ani e hiec 1a pregunta, para el ingeniero Fujimori no habia ningLm

.problema en concede:rme 1a palabra, el en esc entonees tenia todo el poder del Estado

concentrado en sus manos 'jren 1a Montesinos, pero tenia todo 'el poder del Estado
1

concentradoen sus manos, 1a t;opa estabc, en 1a calle, el Poder Judicial estaba

ocupado, 'J sea, yo levanto 1a mana y el me concede el uso de 1a palabra y p8ra eso

~
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no creo que eso Ie dier&. el men pI' problema. El Tribunal se pronuncia que entiende

pOl' las expresiones que no'hay lugar a una confrontacion, pOl' cuanto y en tanto esta

diligencia exige sobre todo una contradiccion de hechos vividos, mas alla de las

interpretaciones y pOl' consiguiente el Tribunal no encuentra aqui un tema vital 0

esencial como para un debate 0 careo, no obstante ella si la defensa insiste en el

punta de vista.- En este acto hace el uso de la palabra el doctor Rivera Paz,

quien refiere: 8i senor Presidente, entendemos que la decision del Tribunal esta

relacionada basicamente 1a percepcion del senor Gorriti y es la que habria

rnencionado, no obstante ello, nosotros consideramos que si es un punta importante

porque justamente es e] punto que vincula a la decision que habria tornado el

acusado respecto a 1a de ten cion del senor Gorriti y de los otros detenidos.-

Seguidam'~nte h3lce uso de la palabra el abogado de la defensa, manifestando:

Senor Presidente, el juicio oral tiene sus reglas, y dentro de estas la oportunidad de

examinar al acusado tiene su momento, entonces si entiendo, dada la calidad de la

Sala, que estamos ycndo ya no en la etapa de interrogatorios sino mas en 1a etapa de

testimonios a que intervenga el acusado entiendo que' no es para examinarlo ni

!nenos para que 10 ~uedan examinar las partes para '::Tatar de tcexarninar las
~

posiciones de defensa'material que ya se ha establecid('), sino dade ]a oportunidad

para que el se pronvnc.}.e] respecto a cada testimonio, pOl' tanto, entiendo que este es

l.lli espacio de, oportunidia para que se pronuncie respecto al testigo y no para que 10

eXalninen, dentro de esa lirlealas confrontaciones no son una regIa sino son una

excepci6n, tan es asi que 1a confrontacion nos amarra a un objeto :nuy concreto yel
, '

objeto de la confrontpcion es contradicci6n respecto a hechos, no e-s hecho y

presunci6n y debo agregar algo mas que mi colega Rivera 10 adela."1to estando el

testigo aun en usn de 1a palabra, mientras que el testigo ha referido que a partir de 10

que Ie comenta el Presidente a un colega 10 infiere ha establecer un conocimiento, e1

doctor Rivera ha ido a establecer que ese cor...ocimiento es 3.c'l.tesde 1a privaci6n de 1a

~iber:tad, porque cuando se habria adquirido ese conocimiento, antes durante 0

, despues de la privacion de la libertad y el senor Gorriti que es un hombre honesto nO

ha marcado mOITlento que 81 10 ha fijado el doctor Rivera y que ,evidenrernente 8i no

[ucra un hombre my honesto el testigo yo diria que ya 10 estaba inf11ienciando ~

:cespecto a 10 que debe dcclarar; 'entonces 10 que debo senalar es que no pro cede 1[;<

confrontacion como ya estaba determinando 1a Sala, el sistema de trabajo de 1a Sala,
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la Sa1a 10 establece y.cuando la Sala se expresa se expresa, entonces la Sala estaba

marc an do un tema que esmuy' concreto porque es una deduccion que hace e1 senor

Gorriti respecto a1 hecho 0 conocimiento no afirma sino que estab1ece una

deduccion, o.sea: "deduzco a partir del comentario hecho a Yovera que el conoceria"

y no fija oportunidad del conocimiento y mi c1iente niega tajantemente antes del

hecho 0 durante 1a detencion, por eso es que no existe un tema que debe ser objeto

de confrontacion. EI senor Director de Debates manifiesta: Una vez que se

pronuncia un testigo 0 agraviado, 1a Sala da 1a oponunidad a1 imputado para que

pronuncie si- asi 10 esrirYla en 10s terminos que considere pertinente, esa es una linea

ya marcad,a que ya se h8 marcado reiteradamente; en segundo termino, el careo 0 18

confrontacion es una diligencia y en rigor sera un acto de prueba en 1a medida que

resu1te necesario 0 imprescindib1e, eso como que no es una excepcion, en 1a medida

que resulte necesaria, pero e1juicio de necesidad si es un juicio estricto y es estricto

porque se requiere por 10 menos dos caracteristicas fundamentales; 1a primera, es

se refiera a hcchos puntuales, ;y segundo, que estos hechos resultenque

trascendentales que van 8 apuntar al crecimiento del casq, bajo esa linea e1 Tribunal.

ya ha di(~ho y reitera a partir de 10 que hemos escuchado que no hay aqui un tema
1

especia1mente punll:ial~ esc1arecedor y esencial que motiv,e un acto de prueba de esta

caracteristica magnitu?-; pOl' consiguiente, desestima la solicitud de la parte civil, y,- J .
dado que ya hemos conctl.1idoel interrogatorio al agraviado, invitandole a retirarse y

~ .
agradeciendo1e su genti! con curren cia, y como quiera que ya no existe declaracion. . .'

que brindar en esta sesion, vamos a suspender la audiencia para el proximo dia

LUNES SIETE DE ENERO DE DOS MIL OCHO A HORAS NUEVE Y TREINTA'DE. , '<

LA MANANA; en este 1cto haee uso de la palabra e1 abogado quien refiere: si fuese

posib1e que 1a SaIa rriarcara una metodo10gia en cuanto a1 sefialamjento de 10s

testigos que deben intervenir en la proxima audiencia para que las partes podamos

preparamos adecuadan1ente testinionial,para esa porque prepararnos para

veinticinco testimoniales para el dia 1unes resulta un poco complicado, yo entiendo

que la Sala tiene que rnancjar como criterio que si no vienen, pero yo sup1icaria un

1l.1imero m.enor, lal vez diez U ocho testigos. Al respectoel senorDirectorde

D~bates refiere: EJ gran problema que se tiene es la efectiva concurr~ncia de'

quienes $on emplazado~, ese es un problema que hoy dia se ha dado, par tanto, ya

ir ,;ulnando la eficiencia del sistema, la lista que las partes ya
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tienen en su poder marcaLln orden y vamos a tratar de seguirlo en 1a medida del

orden que esta fijado ah1? 10 que S1 ustedes tienen que estar preparados para el

testimonio de os que deben venir, yo entiendo que es un numero alto pero 10 que

Tribunal tiene que garantizar es e1 flujo y continuidad efectiva del juicio y no

podemos detenernos en ausencias que no cargo del Tribunal., por tanto 1a idea es

iete, eso dependeni del tiempo, de la jornada; entonees, siendo

suspende 1a ::f.u~encia hasta 1a proxima sesion. Lo que doy fe.n--n--------------
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